

# Guia de Recursos Locais e Regionais PROJETO RADAR SOCIAL

Castelo Branco | 2025 - 2026













### FICHA TÉCNICA

#### Título:

Guia de Recursos Locais e Regionais – Projeto Radar Social de Castelo Branco | 2025 - 2026

## Data de elaboração:

abril de 2025

#### **Âmbito Territorial:**

Concelho de Castelo Branco

### Presidente da Câmara Municipal de Castelo Branco

Leopoldo Martins Rodrigues

#### Elaboração:

Divisão de Desenvolvimento Social











# Índice

Glossário	7
Enquadramento	9
1 - Caraterização do Concelho de Castelo Branco	10
2 - Instituições e Serviços do Concelho de Castelo Branco	17
3 - Apresentação das Instituições	26
3.1. Associações	26
3.2. Comportamentos Aditivos e Dependências	34
3.3. Crianças e Jovens em Risco	36
3.4. Deficiência	38
3.5. Educação	46
3.6. Envelhecimento	56
3.7. Pobreza e Exclusão Social	65
3.8. Reinserção Social	77
3.9. Saúde	79
3.10. Segurança	80
3.11. Voluntariado	84
3.12. Serviços	85
Considerações Finais	96
Bibliografia	97
Webgrafia	97











# Índice de Figuras

Figura 1. Mapa do Concelho de Castelo Branco10
Índice de Gráficos
<b>Gráfico 1.</b> N.º de Beneficiários de RSI residentes no concelho de Castelo Branco de 2018 a 2025
Índice de Organogramas
Organograma 1. Composição da ULSCB, E.P.E. no concelho de Castelo Branco 80
Índice de Tabelas
Tabela 1. População residente no concelho de Castelo Branco por sexo e grupo etário         em 2023
Tabela 2. Índice de envelhecimento no concelho de Castelo Branco em 2011,2021 e         2022
Tabela 3. Famílias clássicas por número de indivíduos no concelho, em 2021
Tabela 4. Alunos/as matriculados/as no ensino não superior por nível de ensino no concelho
Tabela 5. Taxa de retenção e desistência no ensino básico (%)
<b>Tabela 6.</b> N.º de titulares de Abono de Família para crianças e jovens em agosto de 2022, no concelho de Castelo Branco, por freguesia e escalão de rendimentos 13
Tabela 7. Beneficiários/as de subsídio de desemprego da Segurança Social no concelho, por sexo em 2023
<b>Tabela 8.</b> N.º de desempregados em idade ativa registados no fim do mês de janeiro dos anos 2023 a 2025
Tabela 9. População Estrangeira Residente no Concelho de Castelo Branco15
<b>Tabela 10.</b> N.º de Respostas Sociais existentes no Concelho por tipo de resposta, em 2025
Tabela 11. Listagem de instituições e serviços do Concelho de Castelo Branco 18
Tabela 12. Identificação da UACI
Tabela 13. Identificação da RD-Portugal
Tabela 14. Respostas da RD-Portugal29











Tabela 15	. Identificação da Associação "Quatro Corações"	29
Tabela 16	Identificação da Associação ECOGERMINAR	30
Tabela 17	Respostas Sociais da ECOGERMINAR	31
Tabela 18	Identificação da Associação INTERAGE	32
Tabela 19	Identificação da Liga dos Combatentes de Castelo Branco	33
Tabela 20	Identificação do CRI	34
Tabela 21	Identificação da CDT	35
Tabela 22	Identificação da CPCJ	36
Tabela 23	Identificação da CIJE	37
Tabela 24	Identificação da Casa de Acolhimento de Jovens de Castelo Branco	38
Tabela 25	Identificação da APPACDM de Castelo Branco	38
Tabela 26	Respostas Sociais da APPACDM	39
	Identificação dos Equipamentos Sociais da APPACDM	
Tabela 28	Equipamentos Sociais da APPACDM	41
Tabela 29	Identificação da ERID	41
Tabela 30	Respostas/Equipamentos Sociais da ERID	42
Tabela 31	Identificação da ACAPO	42
Tabela 32	Respostas Sociais da ACAPO	43
Tabela 33	Identificação da AACCB	44
Tabela 34	Equipamentos Sociais da AACCB	45
Tabela 35	. Identificação dos Equipamentos Sociais da AACCB	45
Tabela 36	Identificação dos Centros Infantis do Concelho de Castelo Branco	47
Tabela 37	. Capacidade dos Centros Infantis do Concelho de Castelo Branco	48
Tabela 38	Agrupamentos Escolares do Concelho de Castelo Branco	48
Tabela 39	Composição dos Agrupamentos Escolares do Concelho de Castelo Bran	
	Centros de Estudo do Concelho de Castelo Branco	51
	. Identificação do IPCB	
	Escolas Superiores do IPCB	
Tabela 43	. Identificação da AAR	54
Tabela 44	. Identificação da ETEPA	54
Tabela 45	Identificação do Conservatório Regional de Castelo Branco	55
Tabela 46	Identificação da Associação AVISO	56
Tabela 47	Identificação da SCMCB	57
Tabela 48	Respostas/Equipamentos Sociais da SCMCB	58
Tabela 49	Instituições de Apoio a Idosos	61
Tabela 50	Capacidade das Instituições de Apoio a Idosos	63











Tabela 51. Identificação da Associação Amato Lusitano	65
Tabela 52. Respostas/Equipamentos Sociais da Associação Amato Lusitano	66
Tabela 53. Identificação da USALBI	68
Tabela 54. Identificação da Cáritas Interparoquial de Castelo Branco	69
Tabela 55. Respostas Sociais da Cáritas Interparoquial de Castelo Branco	70
Tabela 56. Identificação da Cáritas Paroquial de Alcains	72
<b>Tabela 57.</b> Identificação da Cruz Vermelha Portuguesa – Castelo Branco	72
Tabela 58. Respostas Sociais da Cruz Vermelha Portuguesa de Castelo Branco	73
Tabela 59. Identificação do Exército da Salvação	74
Tabela 60. Identificação da Rede Europeia Anti-Pobreza	75
Tabela 61. Identificação do Banco Alimentar Contra a Fome	76
Tabela 62. Identificação do Projeto Homem	77
Tabela 63. Respostas/Equipamentos Sociais do Projeto Homem	77
Tabela 64. Identificação DGRSP	78
Tabela 65. Identificação da PSP – Comando Distrital de Castelo Branco	80
<b>Tabela 66.</b> Identificação da GNR – Posto Territorial de Castelo Branco	82
Tabela 67. Postos Territoriais da GNR no Concelho de Castelo Branco	83
Tabela 68. Identificação da Liga dos Amigos do Hospital	84
<b>Tabela 69.</b> Identificação da Liga Portuguesa Contra o Cancro – Núcleo Regional Centro	84
Tabela 70. Identificação da CMCB	85
Tabela 71. Programas Sociais da CMCB	86
Tabela 72. Identificação do SAAS	87
Tabela 73. Horários de Atendimentos do Técnicos do SAAS nas Freguesias	89
Tabela 74. Identificação do IPDJ	91
Tabela 75. Identificação da Junta de Freguesia de Castelo Branco	92
<b>Tabela 76.</b> Identificação das Juntas de Freguesia do Concelho de Castelo Branco.	92
Tabela 77. Listagem das Farmácias do Concelho de Castelo Branco	94
Tabela 78. Listagem de Outros Serviços	95









# RADAR SOCIAL Municipio de Castelo Branco

#### Glossário

**AACCB** | Associação de Apoio à Criança do Distrito de Castelo Branco

AAR | Associação Agostinho Roseta

ACAPO | Associação dos Cegos e Amblíopes de Portugal

ACICB | Associação Comercial e Empresarial da Beira Baixa

**ACM** | Alto Comissariado para as Migrações

ACT | Autoridade das Condições para o Trabalho

ADAS | Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor

ADBB | Associação de Diabéticos da Beira Baixa

AEBB | Associação Empresarial da Beira Baixa

**AIMA** | Agência para a Integração, Migrações e Asilo

ALAD | Amato Lusitano – Associação de Desenvolvimento

**APPACDM** | Associação Portuguesa de Pais e Amigos do Cidadão Deficiente Mental-Castelo Branco

**ATL** | Ateliers de Tempos Livres

AVISO | Associação de Apoio voluntário ao idoso Só

CAARPD | Centro de Atendimento, Acompanhamento e Reabilitação Social para

Pessoas com Deficiência e incapacidade

CAC | Centro de Atividades e Convívio

CACI | Centro de Atividades e Capacitação para a Inclusão

**CACI** | Centro de Atividades para a Capacitação e Inclusão

**CAO** | Centro de atividades Ocupacionais

CARAN | Centro de Acolhimento e Reabilitação Arca de Noé

CD | Centro de Dia

CDP | Centro de Diagnóstico Pneumológico

CDT | Comissão para a Dissuasão da Toxicodependência

**CI** | Cuidador Informal

**CICB** | Cáritas Interparoquial de Castelo Branco

CIJE | Casa da Infância e Juventude

**CLAS** | Concelhos Locais de Ação Social

CMCB | Câmara Municipal de Castelo Branco

CPCB | Clube de Pesca de Castelo Branco

CPCJ | Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Castelo Branco

CRC | Consulta Respiratória na Comunidade

CRI | Centro de Respostas Integradas de Castelo Branco

**CSF** | Comissões Sociais de Freguesias











DGRSP | Direção Geral de Reinserção e Serviços Prisionais

**EAPN** | European Anti-Poverty Network

EB1 | Escola Básica do 1º Ciclo

ERID | Associação educar, reabilitar, incluir diferenças

**ERPI** | Estrutura Residencial para Idosos

ETEPA | Escola Tecnológica Profissional Albicastrense

**GNR** | Guarda Nacional Republicana

IEFP | Instituto de Emprego e Formação Profissional

INE | Instituto Nacional de Estatística

IPCB | Instituto Politécnico de Castelo Branco

IPDJ | Instituto Português Desporto e Juventude

IPSS | Instituição Particular de Solidariedade Social

JI | Jardim de Infância

PAR | Plataforma de Apoio a Refugiados

PcDR | Pessoa com Doença Rara

PRS | Projeto Radar Social

PSP | Polícia de Segurança Pública

RNCCI | Rede Nacional de Cuidados Continuados Integrados

RSI | Rendimento Social de Inserção

SAAS | Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social

SAD | Serviço de Apoio Domiciliário

SAS | Serviço de Ação Social

**SCMCB** | Santa Casa da Misericórdia de Castelo Branco

**UACI** | Unidade de Apoio ao Cuidador Informal

UCSP | Unidade de Cuidados de Saúde

**ULDM** | Unidade de Longa Duração e Manutenção

ULSCB | Unidade Local de Saúde de Castelo Branco

**UMDR** | Unidade de Média Duração e Reabilitação

**USALBI** | Universidade Sénior Albicastrense

**USF** | Unidade de Saúde Familiar

USP | Unidade de Saúde Pública











## **Enquadramento**

O Guia de Recursos Regionais e Locais do Município de Castelo Branco, surge no âmbito do Projeto Radar Social (PRS) que tem numa primeira fase como objetivos atualizar os instrumentos de planeamento da Rede Social do concelho (Diagnóstico Social, Plano de Desenvolvimento Social e Sustentável e Plano de Ação), bem como mapear recursos regionais e locais.

O PRS visa mapear e integrar os serviços sociais e comunitários existentes nas diferentes regiões do município e arredores, com o intuito de garantir que os recursos sejam facilmente acessíveis e utilizados por quem deles necessita.

O presente documento tem como finalidade o mapeamento desses recursos de forma a garantir maior eficácia das respostas e melhor coordenação das intervenções ao nível do concelho e das suas respetivas freguesias.

Este Guia apresenta inicialmente uma breve caraterização do Concelho de Castelo Branco, sendo seguido de uma listagem das instituições e serviços existentes, permitindo uma consulta intuitiva. Na descrição de cada instituição e/ou serviço, estão presentes informações detalhadas tais como: objetivos, valências, capacidades, horários, contactos, morada, entre outros.

Este Guia estará disponível em formato digital e impresso, podendo ser acedido diretamente no site do Município de Castelo Branco, sendo que a sua atualização contínua é garantida através da colaboração entre profissionais, organizações e cidadãos, que podem sugerir melhorias e partilhar informações relevantes.

Deste modo, o Guia de Recursos Regionais e Locais não só proporciona o acesso às informações sobre os recursos sociais, mas também fortalece a rede de apoio ao facilitar a interação entre os diversos atores sociais, criando uma plataforma integrada e acessível para todos.











# 1 - Caraterização do Concelho de Castelo Branco

O concelho de Castelo Branco situa-se na Região Centro (Beira Baixa) e sub-região da Beira Interior Sul. Localiza-se no Interior de Portugal a aproximadamente 50 km da fronteira com Espanha. O Município é limitado a Norte pelo município do Fundão, a Leste por Idanha-a-Nova, a Sul pela Espanha, a Sudoeste por Vila Velha de Ródão e a Oeste por Proença-a-Nova e por Oleiros. O Concelho de Castelo Branco é composto por 19 freguesias, e é um dos concelhos mais extensos do País (1.440 km2), e o maior dos 100 concelhos da Região Centro.

São Vicente
da Beira

Sobral do Campo

Lardosa
Nigho do Acor

Freixial do Trunllade Monitore

Trunllade Monitore
Salveiro
da Campo

Cafedo

Sarzedas

Castelo Branco

Benquerenças

Salveiro
da Campo

Castelo Branco

Benquerenças

Malpica do Tejo

Monforte da Beira

Malpica do Tejo

Figura 1. Mapa do Concelho de Castelo Branco

Fonte: Site do Município de Castelo Branco

Na atualidade o concelho de Castelo Branco tem vindo a sentir de forma muito acentuada um decréscimo da sua população residente, bem como, uma grande prevalência da população idosa face aos jovens. Estes dados refletem-se na diminuição do número de famílias, e do número de indivíduos em idade ativa no concelho.

A população residente em Castelo Branco, segundo os últimos dados disponibilizado pelo Instituto Nacional de Estatística - INE, em 2023 existem no concelho 52.913 indivíduos, sendo que destes, 25.214 são do sexo masculino e 27.699 são do sexo feminino (tabela 1).











Tabela 1. População residente no concelho de Castelo Branco por sexo e grupo etário em 2023

Período					lente (N.º) por 3), Sexo e Gru			
de	Local de	0	Grupo etário					
referência dos dados	residência	Sexo	Total	65 ou mais				
			N.º	N.º	N.º	N.º	N.º	
	Contolo	НМ	52913	1844	6685	29105	15279	
2023	Castelo Branco	Н	25214	975	3338	14199	6702	
	Dialico	М	27699	869	3347	14906	8577	

Fonte: INE

Ao nível da distribuição da população residente no concelho, em 2023, por grupos etários, verifica-se que existe um considerável número de população com 65 anos ou mais, sendo notório o envelhecimento populacional do concelho de Castelo Branco, em proporção ao número de jovens (0 - 4 anos e 5 -19 anos). Estes dados ganham consistência aquando a análise do índice de envelhecimento, que tem vindo a aumentar em relação aos censos de 2011 (183,6), sendo em 2023 de 250,6 (tabela 2).

Tabela 2. Índice de envelhecimento no concelho de Castelo Branco em 2011,2021 e 2022

ÍNDICE DE ENVELHECIMENTO						
Concelho de Castelo	2011	2021	2023			
Branco	183,6	245,4	250,6			

Fonte: INE

Além disso, segundo os dados dos últimos censos, relativos a 2021, verificou-se que existiam no concelho 22.639 famílias clássicas na sua maioria constituídas por dois elementos, conforme consta na tabela 3, o que nos leva a refletir que as famílias atuais sofreram uma restruturação, sendo notória uma diminuição no número de filhos.

Tabela 3. Famílias clássicas por número de indivíduos no concelho, em 2021

FAMÍLIAS CLÁSSICAS POR NÚMERO DE INDIVÍDUOS								
	2021							
Concelho de Castelo Branco	Total	1	2	3 - 5	6+			
22.639 6.313 8.572 7.574 180								

Fonte: PORDATA

Relativamente ao número de alunos/as matriculados/as no concelho tem existido um aumento significativo nos últimos dois anos letivos em relação aos anos 2020/2021. Registou-se mais 280 alunos/as no ano letivo de 2022/2023 do que ano letivo de











2020/2021. O ensino secundário no ano letivo 2022/2023 registou menos inscrições de alunos, em relação ao ano anterior (tabela 4).

Tabela 4. Alunos/as matriculados/as no ensino não superior por nível de ensino no concelho

Nível de Ensino	Alunos/as Matriculados/das no Ensino não Superior						
Mivel de Elisillo	2020/2021 2021/2022		2022/2023				
Pré-escolar	1131	1197	1240				
Ensino Básico - 1.ºciclo	1756	1768	1818				
Ensino Básico - 2.ºciclo	1006	1051	1043				
Ensino Básico - 3.ºciclo	1562	1606	1612				
Ensino Secundário	1972	2034	1994				
Total	7427	7656	7707				

Fonte: INE

Tendo em conta os alunos matriculados no ensino não superior, é pertinente analisar a taxa de retenção, que representa a percentagem de alunos do ensino básico que não transitaram de ano letivo por falta de aproveitamento, bem como a taxa de desistência que se refere à situação que ocorre em consequência do abandono temporário dos alunos da frequência das atividades letivas, assim como o abandono, a anulação de matrícula e a exclusão por excesso de faltas.

Ao analisar-se a tabela 5, verifica-se um ligeiro aumento da taxa de retenção e de desistência no ensino básico, de 3,3% (2018/2019) para 4,6% (2022/2023). Relativamente ao ensino secundário, é possível verificar uma diminuição na taxa de retenção e desistência, de 15% (2018/2019) para 11,2% (2022/2023).

Tabela 5. Taxa de retenção e desistência no ensino básico (%)

	ANO LETIVO										
Nível de	2018/2019			2019/2020		2020/2021		2021/2022		2022/2023	
Ensino	Castelo Branco	Portugal	Castelo Branco	Portugal	Castelo Branco	Portugal	Castelo Branco	Portugal	Castelo Branco	Portugal	
Ensino Básico	3,3	3,8	2,5	2,2	4,4	3,1	3,4	3,1	4,6	3,8	
Ensino Secundário	15	13,1	9,6	8,5	8,4	8,3	9,9	8,6	11,2	9,8	

Fonte: Direção-Geral de Estatísticas da Educação e Ciência

O abono de família desempenha um papel crucial no apoio às famílias com filhos em situação de vulnerabilidade social, contribuindo para a redução das desigualdades económicas, garantindo que as crianças e jovens tenham condições mínimas para seu desenvolvimento e educação. Assim, o abono de família não só apoia as famílias, mas











também fortalece a inclusão social e o bem-estar das futuras gerações.

Em agosto do ano de 2022 verificou-se um total de 5.672 titulares de Abono de Família para crianças e jovens no concelho, a maioria residentes nas freguesias de Castelo Branco (com um total de 4.169 titulares de Abono de Família) e Alcains (com um total de 529 titulares de Abono de Família), conforme se pode analisar na tabela 6.

**Tabela 6.** Nº de titulares de Abono de Família para crianças e jovens em agosto de 2022, no concelho de Castelo Branco, por freguesia e escalão de rendimentos

Freguesia de	Nº Titulares							
Residência	1º Escalão	2º Escalão	3º Escalão	4º Escalão	Total			
Alcains	119	181	183	46	529			
Almaceda	*	4	8	*	17			
Benquerenças	16	7	23	3	49			
Castelo Branco	1082	1200	1448	439	4169			
Lardosa	19	30	23	3	49			
Louriçal do Campo	6	10	8		24			
Malpica do Tejo	5	7	*	*	16			
Monforte da Beira	40	6	10	-	56			
Salgueiro do Campo	15	17	15	-	47			
Santo André das Tojeiras	16	*	*	*	23			
São Vicente da Beira	15	45	25	3	88			
Sarzedas	*	21	9	*	40			
Tinalhas	6	*	15	*	31			
Cebolais de Cima e Retaxo	36	50	47	16	149			
Escalos de Baixo e Mata	30	27	36	6	99			
Escalos de Cima e Lousa	26	27	40	9	102			









Freixial e Juncal do Campo	7	9	13	3	32
Ninho do Açor e Sobral do Campo	1	16	12	-	41
Póvoa de Rio de Moinhos e Cafede	11	37	29	7	84

Fonte: Sistema de Estatística da Segurança Social (SESS/PFA), retirado do Diagnóstico Social, 2022

O desemprego é uma realidade que afeta muitas famílias, criando dificuldades económicas e sociais. De forma a proteger os beneficiários pela falta de remuneração, o subsídio de desemprego é uma forma de compensar e combater o problema de desemprego. Em 2023 foram apoiados por esta prestação social, um total de 1555 beneficiários/as do concelho, com grande predominância do sexo feminino, com cerca de 60,2% do total (tabela 7).

**Tabela 7**. Beneficiários/as de subsídio de desemprego da Segurança Social no concelho, por sexo em 2023

Beneficiários/as de Subsídio de Desemprego					
Total	20	23			
Total	н	М			
1555	619	936			

Fonte: INE

No concelho de Castelo Branco registou-se um aumento significativo do número de inscritos no Instituto do Emprego e Formação Profissional (IEFP), isto é, o número de desempregados aumentou no decorrer dos três anos representados na tabela 8.

**Tabela 8.** Nº de desempregados em idade ativa registados no fim do mês de janeiro dos anos 2023 a 2025

Canadha da Castala Branca	Ano	2023	2024	2025
Concelho de Castelo Branco	Total	1 617	1 965	2 281

Fonte: Estatísticas do IEFP

Diante dessa situação, o Rendimento Social de Inserção (RSI) surge como uma medida de apoio, destinada a garantir um mínimo de sustento para indivíduos e famílias em situação de vulnerabilidade social. Este benefício visa proporcionar condições básicas de vida, ao mesmo tempo que incentiva a reintegração desses cidadãos no mercado de











trabalho, através de programas de capacitação e apoio à inclusão social.

A nível do RSI, segundo os dados apresentados no gráfico 1, em 2024, registam-se 1004 beneficiários/as no concelho, o que representa uma diminuição (-185) face aos valores vigentes no ano anterior.

Gráfico 1. N.º de Beneficiários de RSI residentes no concelho de Castelo Branco de 2018 a 2024

Fonte: INE e SAAS

No que diz respeito à população estrangeira, nas últimas décadas o concelho de Castelo Branco tem se tornado um destino cada vez mais atrativo, o que contribuí significativamente para um aumento da população jovem e em idade ativa. De 2011 a 2021, o número de estrangeiros a residir no concelho aumentou, sendo na sua totalidade 1759, onde prevalecem distintas nacionalidades, como se verifica na tabela 9.

Tabela 9. População Estrangeira Residente no Concelho de Castelo Branco

POPULAÇÃO ESTRANGEIRA RESIDENTE NO CONCELHO		
TOTAL	2011	2021
10172	1028	1759
França	89	91
Itália	3	17
Reino Unido	37	166
Outros Países Europeus	431	324
Países Africanos	156	293
Brasil	211	549











Estados Unidos da América	4	22
Outros Países Americanos	19	31
China	28	36
Índia	27	117
Nepal	0	14
Outros Países Asiáticos	21	99
Oceânia	2	0

Fonte: PORDATA

Atualmente, estes dados têm tendência a ser superiores, devido ao aumento do fluxo migratório na europa, na sequência do conflito armado entre a Ucrânia e a Rússia.

Esta população, de várias nacionalidades, tem escolhido a região para viver, seja pela qualidade de vida, pela tranquilidade do interior ou pelas oportunidades de trabalho. Essa presença crescente tem contribuído para a diversidade cultural da cidade e das suas freguesias, enriquecendo o panorama social e económico.

Em suma, o concelho de Castelo Branco, com sua vasta extensão territorial, enfrenta desafios demográficos marcantes. A população idosa predomina, enquanto as famílias se caracterizam por serem menores, com menos filhos. Além disso, observa-se um crescimento significativo do número de residentes estrangeiros. Esses fatores podem impactar áreas como a educação, o mercado de trabalho e os serviços de saúde, exigindo políticas públicas direcionadas para mitigar esses efeitos e garantir o bem-estar da comunidade.











# 2 - Instituições e Serviços do Concelho de Castelo Branco

O concelho de Castelo Branco dispõe de um número considerável de Instituições e Serviços que prestam o mais variado tipo de resposta à população. Estas enfrentaram desafios significativos devido à pandemia COVID-19, adaptando-se rapidamente às novas necessidades da população, e redirecionando recursos para situações emergenciais, como apoio alimentar, e uma reconfiguração das atividades para garantir a continuidade dos serviços essenciais, especialmente para os grupos mais vulneráveis. Os dados seguidamente apresentados têm por base informação disponibilizada no portal da Carta Social e Mapa Social, websites e outros espaços de comunicação online de instituições, relatórios e planos de atividades das mesmas, e ainda, em instrumentos de trabalho desenvolvidos pela Rede Social do Concelho.

O presente documento permite a identificação da rede de serviços e equipamentos sociais existentes no concelho, nomeadamente no que se refere à sua caracterização designadamente em relação à sua natureza jurídica, dados de localização e respostas/equipamentos disponibilizados às populações-alvo e grupos-alvo.

Na tabela a seguir é possível verificar a quantidade de respostas sociais existentes no concelho disponibilizadas pelas diversas instituições.

Tabela 10 - N.º de Respostas Sociais existentes no Concelho por tipo de resposta, em 2025

	RESPOSTAS SOCIAIS	TOTAL
Infância e Juventude:	Crianças e Jovens	
Creche		13
Educação Pré-Escolar		26
	Crianças e Jovens com Deficiência	
Intervenção Precoce		1
Lar de Apoio		1
	Crianças e Jovens em situação de perigo	
Casa de Acolhimento		2
População Adulta:	Pessoas Idosas	
Centro de Convívio		3
Centro de Dia		23
Centro de Noite		1
Estrutura residencial para	a Pessoas Idosas (lar de idosos e Residência)	19
Serviço de Apoio Domici	iário	26
	Pessoas Adultas com Deficiência	











Centro de Atendimento, Acompanhamento e Reabilitação Social para Pessoas com Deficiência e incapacidade (CAARPD)	1
Centro de Atividades e Capacitação para a Inclusão (CACI)	4
Lar Residencial	5
Serviço de Apoio Domiciliário	1
Pessoas em Situação de Dependência	
Unidade de Média Duração e Reabilitação (UMDR)	1
Unidade de Longa Duração e Manutenção (ULDM)	1
Família e Comunidade: Família e Comunidade em Geral	
Ajuda Alimentar a Carenciados	5
Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social (Família e Comunidade)	1
Pessoas Toxicodependentes	
Apartamento de Reinserção Social	1
Pessoas Vítimas de Violência Doméstica	
Estrutura de Atendimento	1
Casa de acolhimento de Vítimas	

O Concelho de Castelo Branco tem à sua disposição um grande número de instituições e serviços que dão resposta às necessidades da população que dele faz parte, tal como se pode verificar na listagem apresentada na tabela 11.

Tabela 11. Listagem de instituições e serviços do Concelho de Castelo Branco

Instituições e Serviços do Concelho de Castelo Branco		
	Associação da Unidade de Apoio ao Cuidador Informal	
	RD-Portugal, União das Doenças Raras de Portugal	
	Associação de Apoio "Quatro Corações"	
Associações	Associação Ecogerminar - Associação de Desenvolvimento do Interior, de Promoção do comércio solidário, do ecoturismo e da luta à desertificação rural	
	InterAge - Associação de Desenvolvimento Comunitário e de Apoio Familiar de Castelo Branco	
	Liga dos Combatentes de Castelo Branco	
Comportamento s Aditivos e Dependências	Centro de Respostas Integradas de Castelo Branco - CRI	
	Comissão para a Dissuasão da Toxicodependência - Distrito de Castelo Branco	
	CPCJ- Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Castelo Branco	
Crianças e jovens em risco	Casa da Infância e Juventude - CIJE	
	Casa de Acolhimento de Jovens de Castelo Branco	
Deficiência	APPACDM - Associação Portuguesa de Pais e Amigos do Cidadão Deficiente Mental- Castelo Branco (Intervenção Precoce)	
	ERID - Associação educar, reabilitar, incluir diferenças	











	ACAPO - Associação dos Cegos e Amblíopes de Portugal
	Lar Residencial e Centro de Atividades da APPACDM
	AACCB- Centro de Atividades Ocupacionais da Associação de Apoio à Criança do Distrito de Castelo Branco (CAO)
	AACCB - Centro de Acolhimento e Reabilitação Arca de Noé
	AACCB - Lar Residencial - Estrela Guia
	Creche em Amor, LDA
	Creche em Amor - Granja Park
	O Pimpão- Centro de Educação para a Infância
	Centro Social Padres Redentoristas - Colégio Nossa Senhora do Rosário (Sede)
	Centro Social Padres Redentoristas - "O Raposinho"
	Obra de Santa Zita
	Associação Jardim de Infância Doutor Alfredo Mota
	Associação Jardim de Infância Dr. Alfredo Mota - Creche Olival do Paço
	Associação de Jardins - Escolas João de Deus
	SCMCB - Centro Infantil Guardado Moreira
	SCMCB - Centro Infantil Alberto Trindade
	SCMCB - Centro Infantil Jacqueline Albert
	Centro Infantil do Lar Major Rato - Alcains
	Jardim de Infância e Escola Básica do Salgueiro do Campo
	Escola Básica Integrada de São Vicente da Beira
	Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva - Escola Básica Afonso de Paiva
	Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva- Escola Básica da Mina
	Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva- Escola Básica das Sarzedas
Educação	Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva- Escola Básica S. Tiago
	Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva- Jardim de Infância das Violetas
	Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva- Jardim de Infância e Escola Básica do Castelo
	Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva- Jardim de Infância das Sarzedas
	Agrupamento de Escolas Amato Lusitano- Escola Secundária Amato Lusitano
	Agrupamento de Escolas Amato Lusitano- Escola Básica João Roiz
	Agrupamento de Escolas Amato Lusitano- Escola Básica da Granja
	Agrupamento de Escolas Amato Lusitano-Jardim de Infância e Escola 1 do Valongo
	Agrupamento de Escolas Amato Lusitano- Jardim de Infância e Escola Básica de Cebolais de Cima/Retaxo
	Agrupamento de Escolas Nuno Álvares- Escola Secundária Nuno Alvares
	Agrupamento de Escolas Nuno Álvares- Escola Básica da Boa Esperança
	Agrupamento de Escolas Nuno Álvares-Escola Básica Faria de Vasconcelos
	Agrupamento de Escolas Nuno Álvares-Escola Básica Nossa Senhora da Piedade
	Agrupamento de Escolas Nuno Álvares-Escola Básica e Jardim de Infância Cidade de Castelo Branco











Esperança Agrupamento de Escolas Nuno Álvares - Escola Básica e Jardim de Infância de Escalos de Baixo Agrupamento de Escolas Nuno Álvares - Escola Básica e Jardim de Infância de Malpica do Tejo Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica e Secundária de Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Escalos de Cima Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Escalos de Cima Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lousa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas Conservatório Regional Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos - Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Pestudos  O Sabichão – Centro de Pestudos  O Sabichão – Centro de Pestudos  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		Agrupamento de Escolas Nuno Álvares-Jardim de Infância da Boa
Infância de Escalos de Baixo Agrupamento de Escolas Nuno Álvares -Escola Básica e Jardim de Infância de Malpica do Tejo Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Escola Básica e Secundária de Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Escola Básica Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Escola Básica de Escalos de Cima Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Lousa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Lousa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Tinalhas Conservatório Regional Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vitor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Silabas Diárias - Alcains Associação Tinalhense de Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS		
Infância de Malpica do Tejo Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica e Secundária de Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Escalos de Cima Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Lousa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas Conservatório Regional Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vitor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação di Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Básica e Secundária de Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Escalos de Cima Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lousa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas Conservatório Regional Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos - Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação Tinalhense de Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Básica Alcains Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Escalos de Cima Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Lousa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas Conservatório Regional Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos		
Básica de Escalos de Cima  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Lousa  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Lardosa  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Póvoa de Rio de Moinhos  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas  Conservatório Regional  Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB  Associação Agostinho Roseta Escola Profissional  ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense  Actieduca  Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos  Centro de Explicações Professor  .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação Tinalhense de Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Infância de Lousa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Escola Básica de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Escola Básica de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Escola Básica de Tinalhas Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira-Jardim de Infância de Tinalhas Conservatório Regional Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Silabas Diárias - Alcains Associação Tinalhense de Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Básica de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas Conservatório Regional Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação Tinalhense de Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
de Infância de Lardosa Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas Conservatório Regional Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação Tinalhense de Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Básica de Póvoa de Rio de Moinhos  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas  Conservatório Regional  Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB  Associação Agostinho Roseta Escola Profissional  ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense  Actieduca  Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos  Centro de Explicações Professor  .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
de Infância de Póvoa de Rio de Moinhos  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Escola Básica de Tinalhas  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas  Conservatório Regional  Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB  Associação Agostinho Roseta Escola Profissional  ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense  Actieduca  Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos  Centro de Explicações Professor  .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Băsica de Tinalhas  Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira- Jardim de Infância de Tinalhas  Conservatório Regional  Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB  Associação Agostinho Roseta Escola Profissional  ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense  Actieduca  Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos  Centro de Explicações Professor  .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
de Infância de Tinalhas  Conservatório Regional  Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB  Associação Agostinho Roseta Escola Profissional  ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense  Actieduca  Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos  Centro de Explicações Professor  .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Instituto Politécnico de Castelo Branco – IPCB Associação Agostinho Roseta Escola Profissional ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		Conservatório Regional
ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense  Actieduca  Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos  Centro de Explicações Professor  .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		-
Actieduca Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos Centro de Explicações Professor .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		Associação Agostinho Roseta Escola Profissional
Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos  Centro de Explicações Professor  .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		ETEPA – Escola Tecnológica Profissional Albicastrense
Centro de Explicações Professor  .EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
.EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos
.EDU – Centro de Explicação e Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains  Ginásio da Educação da Vinci  Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
ExplicaMat – Vítor Pereira - Castelo Branco e Alcains Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Ginásio da Educação da Vinci Sílabas Diárias - Alcains Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Sílabas Diárias - Alcains  Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor - ADAS  Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		-
Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas		
	Envelhecimento	
AVISO - ASSOCIAÇÃO DE APOIO VOIUNTARIO ÃO IDOSO SO		Aviso - Associação de Apoio voluntário ao idoso Só
Residencial Sénior - Neves Martins Barata - LDA		
Lar de S. Rogue		
Envelhecimento Equip. Soc. da Santa Casa da Misericórdia de Castelo Branco		,
Centro Social Adriano Godinho		• •
Equip. Social do Centro Dia de Lentiscais		
Centro de Dia de Santo António		• •
Centro Social Ribeiro das Perdizes		
20		











	Centro Comunitário João Carlos D'Abrunhosa
	Centro Social da Taberna Seca
	Lar Major Rato
	Equip. Soc. do Centro Social Paroquial de Almaceda
	Centro de Dia de Benquerenças
	Centro Social Paroquial da Freguesia de Cebolais de Cima
	Centro de Dia de São Silvestre de Escalos de Baixo
	Centro de Dia Santa Margarida da Mata
	Centro de Dia de São Pedro
	Centro de Dia da Lousa
	Equip. Social da Associação de Apoio Social de Freixial do Campo
	Centro Social Amigos da Lardosa
	Equip. Soc. do Centro de Dia e Social de São Bento
	Centro Social Nossa Senhora das Neves de Malpica do Tejo
	Centro Social São João Baptista de Monforte da Beira
	Centro de Dia de São Sebastião de Sobral do Campo
	Centro de Dia e Social de S. Miguel
	Centro Social dos Beneméritos da Póvoa de Rio de Moinhos
	Centro Social de Santo André
	Centro Social de Salgueiro do Campo
	Santa Casa da Misericórdia de São Vicente da Beira
	Santa Casa da Misericórdia de Sarzedas
	Centro de Dia da Associação Tinalhense de Apoio Social
	Amato Lusitano – Associação de Desenvolvimento
Pobreza e exclusão social	Cáritas Interparoquial de Castelo Branco
	Cáritas - Alcains
	Delegação de Castelo Branco da Cruz Vermelha Portuguesa
	Exército da Salvação
	Rede Europeia Anti-Pobreza EAPN   Portugal
	Banco Alimentar contra fome - Delegação de Castelo Branco
Poincoroão	Apartamento de Reinserção Social de Castelo Branco - Projeto Homem
Reinserção Social	DGRSP - Direção Geral de Reinserção e Serviços Prisionais - Equipa da
	Beira Sul
	Hospital Amato Lusitano
	Unidade de Saúde Familiar (USF) Amatus
	USF Amatus - Polo de Santo André das Tojeiras
	USF Amatus - Polo de Sarzedas
<b>Co</b> úde	Unidade de Cuidados na Comunidade de Castelo Branco
Saúde	Equipa Coordenadora Local Beira Interior Sul – RNCCI
	Serviços Assistenciais Partilhados da ULS Castelo Branco
	Serviço de Atendimento a Utentes sem Médico de Família
	Unidade de Saúde Familiar Beira Saúde
	Unidade de Cuidados de Saúde Personalizados (UCSP) Castelo Branco
	UCSP - Polo de Almaceda











	UCSP - Polo Cebolais de Cima
	Unidade de Saúde Pública (USP) Castelo Branco
	Centro de Diagnóstico Pneumológico (CDP) - Consulta Respiratória na Comunidade (CRC)
	USF Receber e Cuidar
	USF Receber e Cuidar - Polo de Malpica do Tejo
	USF Receber e Cuidar - Polo Monforte da Beira
	UCSP de Alcains
	Centro de Saúde de Alcains: Polo de Tinalhas
	Centro de Saúde Alcains: Polo de Lardosa
	Centro de Saúde Alcains: Polo de Escalos de Baixo
	Centro de Saúde Alcains: Polo de Mata
	Centro de Saúde de Alcains: Polo de Louriçal do Campo
	Centro de Saúde Alcains: Polo de Lousa
	Centro de Saúde Alcains: Polo de Póvoa de Rio de Moinhos
	Centro de Saúde de Alcains: Polo de S.Vicente da Beira
	Centro de Saúde de Alcains: Polo Sobral do Campo
	Centro de Saúde Alcains: Polo de Escalos de Cima
	Centro Medicina Física e de Reabilitação - Santa Casa da Misericórdia de Castelo Branco
	Unidade de Cuidados Continuados Integrados - Santa Casa da Misericórdia de Castelo Branco
	Polícia de Segurança Pública Comando Distrital de Castelo Branco (PSP)
Segurança	Comando Territorial de Castelo Branco – GNR
	Comando do Destacamento Territorial de Castelo Branco Posto Territorial de Alcains
	Posto Territorial de Cebolais de Cima
J ,	Posto Territorial de Mata
	Posto Territorial de Malpica do Tejo
	Posto Territorial de São Vicente da Beira
	Posto Territorial de Tinalhas
	Câmara Municipal de Castelo Branco
	Serviços Municipalizados de Castelo Branco
Serviços	Albigec
	Junta de Freguesia de Castelo Branco
	Junta de Freguesia de Alcains
	Junta de Freguesia de Benquerenças
	Junta de Freguesia de Almaceda
	Junta de Freguesia da União de Freguesias de Cebolais de Cima e Retaxo
	Junta de Freguesia de Escalos de Baixo e Mata
	Junta de Freguesia de Escalos de Cima e Lousa
	Junta de Freguesia de Freixial e Juncal do Campo
	Junta de Freguesia da Lardosa
	Junta de Freguesia de Louriçal do Campo











	Junto do Fraguacio de Malnico de Taio
	Junta de Freguesia de Malpica do Tejo  Junta de Freguesia de Monforte da Beira
	Junta de Freguesia de Ninho do Açor e Sobral do Campo
	Junta de Freguesia de Póvoa de Rio de Moinhos e Caféde
	Junta de Freguesia de Santo André das Tojeiras
	Junta de Freguesia de Salgueiro do Campo
	Junta de Freguesia de São Vicente da Beira
	Junta de Freguesia das Sarzedas
	Junta de Freguesia de Tinalhas
	Farmácia Cabarrão - Cebolais de Cima
	Farmácia Ferrer
	Farmácia Galeno
	Farmácia Gardunha - Louriçal do Campo
	Farmácia Grave
	Farmácia Lucas - Lardosa
	Farmácia Marques Francisco - São Vicente da Beira
	Farmácia Morgado Duarte
	Farmácia Nacional – Alcains
	Farmácia Nuno Álvares
	Farmácia Pereira Rebelo
	Farmácia Reis
	Farmácia Salavessa
	Farmácia Tanara Castelo Branco
	Farmácia Tanara Estação
	Farmácia Tanara Forúm Castelo Branco
	Farmácia Vaz Pereira
	Farmácia Vitta
	Centro Local da Beira Interior da Autoridade das Condições para o
	Trabalho (ACT)
	Conservatória do Registo Civil de Castelo Branco
	CTT – Correios de Portugal
	Direção das Finanças de Castelo Branco
	Estabelecimento Prisional de Castelo Branco
	Finanças de Castelo Branco 1º
	Finanças de Castelo Branco 2º
	IEFP – Centro de Formação Profissional de Castelo Branco
	IEFP de Castelo Branco- Instituto de Emprego e Formação Profissional
	Instituto da Segurança Social Centro Distrital de Castelo Branco
	Instituto Português Desporto e Juventude- IPDJ
	Lojas AIMA - Castelo Branco
	Tribunal Judicial de Castelo Branco
Voluntariado	Liga dos Amigos do Hospital Amato Lusitano
voluntariado	Liga Portuguesa Contra do Cancro Núcleo Regional do Centro
	A.C.R. Grupo TÍPICO "O Cancioneiro de Castelo Branco"











	Aeroclube de Castelo Branco
	Agrupamento 160 CNE Castelo Branco
	Albi Sport Clube
	Associação Aldeia em Movimento
	Associação Caça e Pesca Taberna Seca
	Associação Cigana Albicastrense
	Associação Clube Raia Aventura
	Associação Comercial e Empresarial da Beira Baixa - ACICB
	Associação Cultural e Desportiva da Carapalha
	Associação Cultural e Recreativa de Ferrarias e Outeiro
	Associação Cultural e Recreativa Juncalense
	Associação Cultural e Social Rancho Folclórico de Retaxo
	Associação Cultural Recreativa e Desportiva do Bairro do Cansado
	Associação da Granja Park
	Associação de Caça de Sobral do Campo
	Associação de Caça e Pesca da Lardosa
	Associação de Caça e Pesca da Mata
	Associação de Caça e Pesca de Caféde
	Associação de Caça e Pesca de Escalos de Baixo
	Associação de Caça e Pesca de Lentiscais
	Associação de Caça e Pesca de Maxiais
Outras	Associação de Caça e Pesca de Ninho de do Açor
Associações	Associação de Caça e Pesca de Póvoa de Rio de Moinhos
	Associação de Caça e Pesca de São Vicente da Beira
	Associação de Caça e Pesca do Monte da Silveira
	Associação de Caça e Pesca do Salgueiro do Campo
	Associação de Caça e Pesca do Vale Santo
	Associação de Caça, Pesca e Tiro Amigos do Interior
	Associação de Caçadores de Castelo Branco
	Associação de Caçadores de Monforte da Beira
	Associação de Ciclismo da Beira Interior
	Associação de Clubes de Canoagem da Região da Beira Baixa
	Associação de Colecionismo de Castelo Branco
	Associação de Defesa Pessoal de Portugal
	Associação de Diabéticos da Beira Baixa - ADBB
	Associação de Estudantes da Escola Superior de Educação de Castelo Branco
	Associação de Festas da Lardosa
	Associação de Informática de Castelo Branco
	Associação de Pesca Desportiva Amigos do Freixial
	Associação Desportiva de Caça e Pesca da Lousa
	Associação Desportiva de Caça e Pesca de Cebolais de Cima
	Associação Desportiva de Caça e Pesca de Escalos de Cima
	Associação Desportiva de Caça e Pesca de Malpica do Tejo











Associação Desportiva de Caça e Pesca Tinalhense

Associação Desportiva e Cultural de Louriçal do Campo

Associação Desportiva e Recreativa de Retaxo

Associação Empresarial da Beira Baixa - AEBB

Associação Escola de Judo Ana Hormigo

Associação Filarmónica Retaxense

Associação Jiu-Jitsu e Defesa Pessoal da Beira Baixa

Associação Juvenil Ribeiro das Perdizes

Associação Livre Cor

Associação Recreativa e Cultural do Bairro do Valongo

Associação Recreativa e Cultural Grupo de Bombos de Almaceda

Associação Social Recreativa e Cultural do Vale da Torre

Associação ST Arte

Casa do Pessoal do Instituto Politécnico de Castelo Branco

Centro Popular de Cultura e Desporto de Lardosa

Clube de Caçadores do Louriçal

Clube de Caça e Pesca Ribeiro da Azinheira de Alcains

Clube de Castelo Branco

Clube de Pesca de Castelo Branco - CPCB

Clube Desportivo de Rochas de Baixo

Clube Desportivo e Recreativo de Escalos de Cima

DESTARTE - Cooperativa de Ecologia, Cultura e Artes

Escuderia Castelo Branco

Febre Actum- Associação para a Dinamização, Defesa e Animação de Patrimónios e Artes

Grupo de Cantares da Lardosa

Grupo de Cantares do Vale da Torre

Grupo Desportivo Recreativo e Cultural de Escalos de Baixo

Indústria Futebol Clube Cebolense

Meltagus- Associação de Apicultores do Parque Natural do Tejo Internacional

Núcleo de Intervenção Cultural de Lardosa

Núcleo Etnográfico da Lousa

Rancho Etnográfico de Cebolais de Cima

Rancho Folclórico "Os Loureiros"

Sociedade Filarmónica de Louriçal do Campo

Squalius- Rancho Folclórico de Escalos de Cima

Teatro Tramédia – Associação de Produção de Espetáculos Teatrais de Castelo Branco

Terceira Pessoa- Associação

União Lousense Coletividade Recreativa Cultural

Váatão Teatro de Castelo Branco











# 3 - Apresentação das Instituições

## 3.1. Associações

# ASSOCIAÇÃO DA UNIDADE DE APOIO AO CUIDADOR INFORMAL

Tabela 12. Identificação da UACI

UNIDADE DE APOIO AO CUIDADOR INFORMAL

**Presidente:**Palmira Martins

**Morada (Sede):** Centro de Empresas Inovadoras – Avenida do Empresário nº1

6000-767 Castelo Branco

Funcionamento: 8h00 às 24h00

Tlf.: 965 065 059

E-mail: uaci.geral@gmail.com

#### Sobre

A UACI é uma associação sem fins lucrativos que presta serviços ao Cuidador Informal na fase inicial de acolhimento à pessoa dependente.

Este projeto tem como objetivo capacitar o cuidador informal, criando um suporte, inexistente até então, na cidade. Esta intervenção é assegurada por uma equipa multidisciplinar constituída por uma Assistente Social, uma Enfermeira, uma Auxiliar de saúde e um Fisioterapeuta que desempenham funções no domicílio do cuidador e da pessoa cuidada, de forma a criar estratégias e a prestar uma resposta personalizada, de acordo com as necessidades de cada um.

A UACI encontra-se disponível para contacto das 8h às 24h, de forma a assegurar que todos os cuidadores informais que necessitem de ajuda imediatamente, tenham uma resposta, esclarecendo dúvidas e prestando apoio em situações urgentes.

A UACI atua junto dos seguintes grupos e/ou áreas, cuidadores informais, envelhecimento, deficiência e incapacidade, doença aguda em adultos e doenças raras. Atualmente, implementa as seguintes respostas:

- ♣ Capacitação do Cuidador Informal no domicílio para as tarefas inerentes ao Cuidar: Capacitamos os Cuidadores Informais para as tarefas inerentes ao cuidar no domicílio (posicionamento, transferências, segurança, higiene acamados, higiene com levante, cuidados com a alimentação, e cuidados com alimentação por sonda.
- Gestão Pós-Alta: Apoiamos as famílias na gestão da alta para que seja uma alta em segurança:











- Aconselhamento nas respostas sociais a ativar/requerer, como Serviço de Apoio Domiciliário (SAD), Centro de Dia (CD), Centro de Atividades de Capacitação para a Inclusão (CACI) ou Estrutura Residencial para Pessoas Idosas (ERPI) em último caso;
- Preparação do domicílio para receber a pessoa dependente: disposição de mobiliário, eliminar riscos, aquisição de mobiliário indicado para a prática de cuidar, como camas articuladas, colchões de pressão alternada, etc., elaboração de um plano de intervenção para que o cuidador consiga conciliar a vida profissional, pessoal e de Cuidar;
- Articulação com a rede social de forma que obtenha os seus direitos enquanto cuidador.
- ♣ Promoção do Autocuidado: Articulação com os serviços na comunidade e da rede social, para proporcionar momentos de descanso aos cuidadores informais através das respostas sociais existentes:
  - o Referenciação para Descanso do Cuidador na RNCCI;
  - Referenciação para Descanso do Cuidador Informal da Pessoa com Doença Rara na RD-Portugal – CUIDARaro;
  - Substituição do Cuidador informal umas horas por semana a título pontual pela Assistente Operacional da UACI.
- ♣ Sessões de Capacitação para Cuidadores Informais e Instituições: Realizamos sessões de Capacitação para Cuidadores Informais e Instituições ou Organismos públicos sobre Os direitos dos Cuidadores Informais; Esclarecimento sobre o Estatuto do Cuidador Informal e Estatuto Maior Acompanhado, e Os Direitos da Pessoa com Doença, deficiência e/ou Incapacidade.

#### RD-Portugal, União das Doenças Raras de Portugal

Tabela 13. Identificação da RD-Portugal



**Presidente:** Palmira Martins

Morada (Sede): Praça David Leandro da Silva

25, 1950-131 Lisboa

Funcionamento: 9h00 às 21h00

**Tlf.**: 916 292 292

E-mail: geral@rdportugal.pt











É uma entidade sem fins lucrativos, na forma de federação, que promove a defesa e promoção dos direitos e interesses das pessoas afetadas por Doença Rara (DR) e/ou com deficiência provocada por esta e suas famílias, em ordem à integração social e familiar dos seus membros, mitigando a desigualdade e descriminação destas pessoas. A RD-Portugal representa as mais de 40 Associações de Doenças Raras que a compõem junto de entidades públicas ou privadas em território nacional e internacional, nomeadamente a nível europeu. Tem como missão trazer as Doenças Raras para a ordem do dia, todos os dias do ano e não apenas no Dia Mundial das Doenças Raras. Como tal, participa ativamente em ações diretamente ligadas a políticas de saúde, aos Centros de Referência e iniciativas que promovem a criação do registo de dados e a luta pela universalidade e equidade no acesso aos medicamentos órfãos.

A RD-Portugal, União das Doenças Raras de Portugal, tem a sua sede em Lisboa, contudo atua em todo o território nacional, incluindo Castelo Branco, onde as equipas técnicas se deslocam às instituições para implementar as seguintes respostas (tabela 14).

#### Respostas

Tabela 14. Respostas da RD-Portugal

	l abela 14. Respostas da RD-Portugal				
Respostas	Área de Intervenção	Enquadramento			
		Realizamos atendimento social e acompanhamento a pessoas com			
Acompanhamento de Deficiência e		doença rara e seus cuidadores que necessitem de informação,			
		esclarecimentos ou apoio na obtenção dos seus direitos enquanto pessoas com doença rara e outras comorbilidades inerentes. Aos casos			
Pessoas com Doença Rara e seus Cuidadores.		mais complicados/demorados na obtenção desses direitos mantemos o acompanhamento permanente. Todos os contactos são realizados via			
		telefone ou meios telemáticos como reuniões via Zoom.			
Informar Sem  Dramatizar – As  Doenças Raras vão à  Escola	Doenças Raras, Deficiência e Incapacidade, Infância, juventude.	Programa desenhado pela RD-Portugal, destinado à divulgação das doenças raras, sem estigmas, nas Escolas portuguesas.  Alertar e sensibilizar as crianças e jovens para as especificidades relacionadas com as doenças raras e a deficiência. Queremos desconstruir mitos, ampliando o conhecimento que exista sobre o tema.			
CUIDARaro	Deficiência e	O CUIDARaro tem por principal objetivo a promoção da saúde mental, física e emocional dos Cuidadores Informais (CI) de Pessoa com Doença Rara (PcDR), melhorar a qualidade de vida dos mesmos e da pessoa com doença rara (maioritariamente pessoas com deficiência e incapacidade). É composto por 3 Atividades:			











		- Substituição do Cuidador Informal de PcDR, 20h/mês, durante		
		12meses, no domicílio;		
		- Sessão de Capacitação dos Profissionais de Saúde e do Setor Social		
		para as Doenças Raras;		
		- Help to Care: apoia famílias com doença rara terminal, para um fim de		
		vida acompanhado e devidamente estruturado.		
Sessões de Capacitação				
para Associações de				
Doentes e seus	Doenças Raras,	Realizamos sessões que aumentem a literacia das Associações de		
associados sobre os	Deficiência e	Doentes e seus associados para que estejam devidamente informados		
Direitos da Pessoa com	Incapacidade, adultos,	sobre os seus direitos, para obtenção de uma vida mais digna, em		
Doença Rara, Crónica,	Infância, juventude.	segurança.		
Deficiência e				
Incapacidade.				

# ASSOCIAÇÃO DE APOIO "QUATRO CORAÇÕES"

Tabela 15. Identificação da Associação "Quatro Corações"



#### Sobre

Inspirada pela vontade de combater a crise social gerada pela Pandemia COVID-19, surge a Associação Quatro Corações. Esta Crise conduziu muitas pessoas a situações de carência e, muitas instituições de apoio existentes viram-se, de repente, confrontadas com um volume substancial de pedidos de auxílio e sem capacidade de resposta a todos.

Atuam em diversas frentes, mas mais vincadamente na confeção e entrega de refeições quentes e cabazes de alimentos, com foco no bem-estar-social.











# **ASSOCIAÇÃO ECOGERMINAR**

Tabela 16. Identificação da Associação ECOGERMINAR



Morada (Sede):

Rua da Fonte Nova, Nº 1- 1ºAndar

6000 - 167 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis: 9h00 ás 17h00

Tlf.: 928 151 417

**E-mail:** ecogerminar@gmail.com

Página Web: <a href="https://ecogerminar.org/">https://ecogerminar.org/</a>

Facebook:

https://www.facebook.com/ecogerminar/

Presidente:

Marco Domingos

#### **Sobre**

A EcoGerminar – Associação de Desenvolvimento do Interior, de Promoção do Comércio Solidário, do Ecoturismo, e da luta à Desertificação Rural foi constituída em Castelo Branco em 2006 e tem como Missão "Gerar Valor Sustentável do Local para o Global". Promove um conjunto de iniciativas de modo a promover uma economia solidária e o desenvolvimento local através da capacitação das comunidades.

A EcoGerminar defende sete princípios basilares:

- Promotora da Economia Solidária: Princípio assente em práticas empreendedoras, através da promoção da coesão territorial, do apoio à sustentabilidade dos produtores, da criação de emprego, da valorização cultural, das tradições territoriais e da conservação da natureza
- Promotora da Ecologia e do Ecoturismo: Princípio de respeito pelos ecossistemas naturais e culturais na sua dimensão preventiva e sensibilizadora para as temáticas ambientais
- 3. Promotora do desenvolvimento Local: Princípio de territorialização e de rentabilização dos recursos existentes, valorizando as parcerias, as potencialidades do território, recorrendo aos recursos locais (empresas e entidades sem fins lucrativos) e às tradições locais enquanto suportes de desenvolvimento.
- 4. Respeito pela diferença e pela opção: Princípio de relacionamento humano e institucional de respeito pelas interpretações, práticas e diferenças nas missões e ideais de intervenção na sua dimensão relacional com as entidades e com os outros.











- Gestão ética e responsável: Princípio de gestão equilibrada assente em valores de transparência, de equidade na tomada de decisão, e na rentabilização dos recursos envolvidos.
- 6. <u>Intervenção sustentada e sustentável</u>: Princípio de intervenção sustentada em boas práticas e apoiada em estudos e práticas credíveis. Sustentável enquanto visão sustentada com base ambiental, económica, social, cultural e política.
- Intervenção positiva e visão otimista: Princípio de intervenção positiva e visão otimista, acreditando sempre nos melhores resultados e/ou nas melhores experiências.

Atualmente, a EcoGerminar promove distintas ações e/ou projetos, intervindo em áreas como a da Educação e Bem-Estar das Pessoas e Comunidades, a Sustentabilidade Ambiental e o Voluntariado, Integração e Inclusão, como se pode verificar na tabela 17.

#### Respostas

Tabela 17. Respostas Sociais da EcoGerminar

Respostas Sociais	Área de Intervenção	Enquadramento
<ul> <li>Promoção e dinamização de ações de sensibilização sobre temas de Cidadania, Justiça e Transformação Social junto de públicos diversos;</li> <li>Promoção do bem-estar psicológico através da poesia junto de públicos diversos;</li> <li>Dinamização de Oficinas para a promoção do desenvolvimento de competências psicossociais junto de crianças e jovens.</li> </ul>	Educação e Bem-Estar das Pessoas e das Comunidades	Estas/es ações/projetos destinam- se a públicos específicos, e visam a promoção do bem-estar psicológico das pessoas em situação de fragilidade, e da escola enquanto espaço de transformação social, bem como o empoderamento dos indivíduos e das comunidades em geral.
- Continuação do projeto "Uma bolha de ar fresco – Ambiente & Saúde Mental" junto de novos públicos; - Realização de ações de sensibilização de rua no âmbito do Projeto "Artigos em 2.ª mão, porque não?"; - Participação em pelo menos uma Edição da Feira Despacha Bagagem; - Colaboração com a Junta de Freguesia de Castelo Branco em ações previstas na 'Plataforma Educativa para a Sustentabilidade Ambiental'; - Celebração do Dia Nacional da Sustentabilidade junto de públicos diversos;	Sustentabilidade Ambiental	Estas/es ações/projetos destinam- se a públicos específicos, e visam a promoção de comportamentos saudáveis e responsáveis, do conhecimento e preservação da biodiversidade, e da economia circular.











- Realização de 'Caminhadas da Biodiversidade', unindo a promoção da prática de atividade física ao conhecimento da biodiversidade albicastrense.		
<ul> <li>Acolhimento de voluntários nas diferentes ações levadas a cabo pela associação;</li> <li>Promoção de Intercâmbios Erasmus+.</li> </ul>	Voluntariado, Integração e	Estas ações destinam-se a toda a comunidade, com enfoque nos/as jovens, e visam a promoção do desenvolvimento de competências psicossociais e interculturais e o envolvimento na identificação, reflexão crítica e resolução de problemas sociais.

# INTERAGE- ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO COMUNITÁRIO E DE APOIO FAMILIAR DE CASTELO BRANCO

Tabela 18. Identificação da Associação INTERAGE



Técnicas Responsáveis: Madalena Ferreira Ana Ferreira Morada (Sede): Associação Recreativa e Cultural de

Valongo 11 6000-356 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis: 9h00 – 19h00

Tlf.: 969 268 181

E-mail: interagecb@gmail.com

Facebook:

https://www.facebook.com/InterAge.associacao/

#### Sobre

A InterAge - Associação de Desenvolvimento Comunitário e de Apoio Familiar é uma entidade sem fins lucrativos, com sede em Castelo Branco, e a sua missão centra-se na promoção de relações intergeracionais, familiares e sociais, visando proporcionar momentos de convívio e desenvolvimento comunitário. Atualmente implementa quatro projetos, nomeadamente:

- "Brinca Comigo": permite fortificar as relações familiares e intergeracionais com atividades lúdico-pedagógicas;
- "Aqui no Campo": promover atividades culturais nos meios rurais e dar respostas às problemáticas de quem vive nos meios rurais;
- **"Urbannos"**: desenvolvimento de atividades que permitem dinamizar a cidade











e os seus habitantes;

"Família.Com": dar respostas sociais às famílias e comunidade que promovam o bem-estar físico, psicológico e afetivo.

#### LIGA DOS COMBATENTES DE CASTELO BRANCO

Tabela 19. Identificação da Liga dos Combatentes de Castelo Branco



Presidente:

Paulo dos Santos

Morada: Rua de Santa Maria, 104

6000-178 Castelo Branco

Tlf.: 272 092 316

E-mail: castelo.branco@ligacombatentes.org

Página Web:

https://www.ligacombatentes.org/nucleo/portugal/centro/castelo-branco/nucleos-1/castelo-branco/

Facebook:

https://www.facebook.com/ligacombatentescastelobranco/?locale=pt BR

#### **Sobre**

A Liga dos Combatente é uma instituição Centenária de ideal patriótico e de carácter social, sem fins lucrativos, declarada Instituição de Utilidade Pública (Decreto n.º 29.991, de 21 de outubro de 1939) e com os benefícios equiparados a Instituição Particular de Solidariedade Social (Despacho de 16 de setembro de 2005, do Secretário de Estado da Segurança Social).

A Liga dos Combatentes defende e apoia os legítimos interesses dos Combatentes, promove a dignidade e melhoria do apoio social e à saúde e a preservação da memória histórica e cultural.











# 3.2. Comportamentos Aditivos e Dependências

#### CENTRO DE RESPOSTAS INTEGRADAS DE CASTELO BRANCO

Tabela 20. Identificação do CRI



Coordenadora: Teresa Beirão Morada (Sede): Rua Frederico Ulrich, n.º 47

6000-124 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 9:00 – 18:00

**Tlf.:** 272 001 050

E-mail: cri.cbranco@arscentro.min-saude.pt

Página Web: <a href="https://www.icad.pt/">https://www.icad.pt/</a>

Facebook: https://www.facebook.com/p/CRI-Castelo-

Branco-100046319542057/?locale=pt\_BR

#### Sobre

O Centro de Respostas Integradas de Castelo Branco (CRI) é constituído por equipas técnicas multidisciplinares que executam programas de intervenção local no que respeita à prevenção dos comportamentos aditivos e dependências, bem como prestam cuidados integrados e globais a pessoas com comportamentos aditivos e dependências, em regime ambulatório, seguindo intervenções terapêuticas baseadas em evidência científica, com vista ao tratamento, redução de riscos e minimização de danos e reinserção destes doentes. O objetivo principal do CRI é prestar cuidados de qualidade, eficazes e eficientes com duas equipas:

**Equipas de intervenção comunitária** – As intervenções comunitárias procuram dar respostas no âmbito da prevenção, de modo a possibilitar a diminuição de fatores de riscos na área dos comportamentos aditivos e dependências, quer através de ações na comunidade, nas escolas e /ou com famílias, quer de acompanhamento de projetos ou ainda de supervisão/parcerias no âmbito dos comportamentos aditivos e dependências.

Equipas técnicas especializadas – São equipas multidisciplinares com intervenções do médico, enfermeiro, psicólogo e assistente social com vista ao processo de reabilitação do utente e envolventes nomeadamente a família. Esta intervenção psicoterapêutica (tratamento) e psicoeducativa (prevenção indicada) dá resposta de acordo com as necessidades individuais, psicológicas e sociais de cada utente, procurando a melhoria da sua qualidade de vida.











# COMISSÃO PARA A DISSUASÃO DA TOXICODEPENDÊNCIA DE CASTELO BRANCO

Tabela 21. Identificação da CDT

Comissão para a Dissuasão da Toxicodependência

Presidente: Cecília Dias Morada (Sede): Rua Senhora da Piedade lote 1-1º dt.

6000-279 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 09:00-13:00 / 14:00-17:00

Tlf.: 272 001 080 / 969 871 709

E-mail: cdt.castelobranco@icad.min-saude.pt

Página Web: <a href="https://www.icad.pt/">https://www.icad.pt/</a>

#### Sobre

As Comissões para a Dissuasão da Toxicodependência - CDT são serviços públicos, tutelados pelo Ministério da Saúde - ICAD,IP, sendo sua missão o Processamento das contraordenações e aplicação das respetivas sanções ou medidas de acompanhamento, ao abrigo da Lei 30/2000, de 29 de novembro e do previsto no DL n.º 130-A/2001, de 23 de abril, alterados pelo D-L nº114/2011, de 30 de novembro, e pela Lei nº 55/2023, no âmbito da dissuasão dos consumos e proteção sanitária e social das pessoas que consomem estupefacientes e substâncias psicotrópicas, sem prescrição médica, sinalizada pelas autoridades policiais e pelos tribunais.

Têm como área de intervenção, a dissuasão dos consumos de Substâncias Psicoativas Ilícitas, envolvendo também a prevenção e minimização de riscos e a supressão de potenciais fatores de exclusão social. A abordagem é holística e constitui uma oportunidade única na vida dos indivíduos que espontaneamente não procuram ajuda, cumprindo o slogan "Antes tratar que punir". A CDT de Castelo Branco, desenvolve a sua intervenção no distrito de Castelo Branco, abrangendo os 11 concelhos.

Para inviabilizar o encaminhamento por outras entidades que não sejam as forças policiais e tribunais, constam os contactos para outras articulações. (Promover a literacia: através de formação, sensibilização a diversos públicos, seguindo as metodologias mais adequadas, protocolos).











# 3.3. Crianças e Jovens em Risco

# COMISSÕES DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS DE CASTELO BRANCO – CPCJ

Tabela 22. Identificação da CPCJ



Presidente:

Maria da Luz Trindade

Morada (Sede): Rua da Fonte Nova n.º 1, 1º Andar

6000-167 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 9:00 - 17.30

**Tlf.:** 961 970 236 / 272 344 603 **E-mail:** cpcjcbranco@gmail.com

Página Web: https://www.cnpdpcj.gov.pt/

Facebook: https://www.facebook.com/p/CPCJ-de-

Castelo-Branco-100089274038827/

#### Sobre

A CPCJ tem como missão é promover os direitos das crianças e jovens, prevenindo ou pondo termo a situações suscetíveis de afetar a sua segurança, saúde, formação, educação ou desenvolvimento integral, seguindo os seguintes valores:

- ♣ Rigor cumprir de forma criteriosa, pontual e exemplar os mais exigentes parâmetros legais e morais;
- ♣ Imparcialidade tratar com o mesmo grau de isenção e qualidade todos os assuntos, colaboradores e clientes;
- ♣ Transparência assumir um posicionamento movido por padrões e transparência que promovam o bom nome da organização;
- Eficiência promover mecanismos de mobilização para atingir níveis de desempenho de excelência;
- Inovação perseguir a melhoria contínua.
- Tem como princípios:
- Interesse superior da criança e do jovem;
- Privacidade:
- Intervenção precoce;
- Intervenção mínima;
- Proporcionalidade e atualidade;
- Responsabilidade parental;
- Prevalência da família;
- Obrigatoriedade da informação;











- Audição obrigatória e participação;
- Subsidiariedade.

# CASA DA INFÂNCIA E JUVENTUDE - CIJE

Tabela 23. Identificação da CIJE

Morada (Sede): Rua dos Chões, n.º 29
6000-203 Castelo Branco
Funcionamento: Todos os dias
Tlf.: 272 341 127

E-mail: cije.castelobranco@gmail.com
Página Web: https://www.cijecastelobranco.pt/

#### Sobre

A Casa de Infância e Juventude de Castelo Branco, é uma Instituição Particular de Solidariedade Social - IPSS, sem fins lucrativos, que acolhe crianças e jovens em perigo, dos 3 aos 18 anos, do sexo feminino, tendo atualmente 25 utentes e uma capacidade de 69 (Carta Social, 2025). Pretende proporcionar a estas jovens uma estrutura de vida tão aproximada quanto possível ao modelo familiar, com vista ao seu desenvolvimento biopsicossocial, autonomização e integração responsável na sociedade e na vida ativa. Educar e socializar para a autonomia e desenvolvimento integral da criança e jovem é a principal missão da CIJE.

#### São objetivos da Instituição:

- ♣ Promover a inclusão de crianças e jovens felizes na sociedade, como cidadãs de plenos direitos e deveres.
- ♣ Solidariedade, confidencialidade, responsabilidade, compreensão, coerência e amizade estes valores são seguidos pela CIJE para que todos os objetivos sejam conseguidos.











# CASA DE ACOLHIMENTO DE JOVENS DE CASTELO BRANCO - ADM ESTRELA ASSOCIAÇÃO SOCIAL E DESENVOLVIMENTO

Tabela 24. Identificação da Casa de Acolhimento de Jovens de Castelo Branco

Morada (Sede): Alameda do Cansado, n.º 16

6000-075 Castelo Branco

Funcionamento: Todos os dias

Tlf.: 272 343 847

E-mail: admestrela@admestrela.pt

Página Web: <a href="https://www.admestrela.pt/">https://www.admestrela.pt/</a>

# Sobre

**Diretor Técnico:** 

Tiago Machado

Esta casa tem como destinatários jovens do sexo masculino, tendo atualmente 12 utentes e uma capacidade de 16 (Carta Social, 2025). Pretende ser uma resposta social desenvolvida em equipamento adequado, tendo por finalidade o acolhimento de crianças ou jovens em situação de risco, proporcionando condições de um acolhimento adequado e individualizado para cada jovem. Pretendemos desta forma, estimular e educar os jovens para uma mudança reparadora, promovendo a integração dos jovens residentes sem meio familiar adequado, criando uma conjuntura favorável, de forma a promover o desenvolvimento social, pessoal e afetivo, com vista à concretização dos seus projetos de vida, apostando na sua plena integração social e profissional.

#### 3.4. Deficiência

# APPACDM - ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE PAIS E AMIGOS DO CIDADÃO DEFICIENTE MENTAL - CASTELO BRANCO

Tabela 25. Identificação da APPACDM de Castelo Branco

APPACDM
Castelo Branco

Morada (Sede): Transversal Largo Melvin Jones, 6000-

109 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 9h00 às 17h00

Tlf.: 272 344 158

**E-mail:** secretaria@appacdm-castelobranco.org.pt **Página Web:** <a href="http://www.appacdm-castelobranco.org/">http://www.appacdm-castelobranco.org/</a>

Facebook:

Presidente:

Maria de Lourdes Costa

https://www.facebook.com/AppacdmCasteloBranco/?local

e=pt\_PT











A Associação Portuguesa de Pais e Amigos do Cidadão Deficiente Mental (APPACDM) de Castelo Branco é uma Instituição Particular de Solidariedade Social sem fins lucrativos, destinada à promoção de meios educativos, sócio cultural, profissional e reabilitação/habilitação de crianças / jovens / adultos com Deficiência Mental.

A APPACDM de Castelo Branco prima pela prestação de serviços de qualidade alicerçando-se a partir de uma adequada filosofia de ação estratégica pautada pelos princípios de gestão, da eficiência, da eficácia e da ética sempre centrada na promoção da qualidade de vida das pessoas com deficiência mental, a fim de lhes garantir o exercício pleno de Cidadania.

A sua missão é prestar um Serviço de Qualidade na Área da Deficiência Mental, atendendo às necessidades e expectativas dos clientes, promovendo a sua inclusão social.

O trabalho desenvolvido pela APPACDM de Castelo Branco com cidadãos portadores de deficiência ou incapacidade abrange todos os grupos etários e vários concelhos do distrito de Castelo Branco, tendo como principais áreas de intervenção:

- Escola de Educação Especial;
- Centro de Atividades Ocupacionais;
- Formação Profissional;
- ♣ Lares e Residências;
- Intervenção Precoce;
- ♣ CACI Centro de Atividades para a Capacitação e Inclusão;
- ♣ SAD Serviço de Apoio Domiciliário;
- Centro de Recursos para Inclusão;
- Centro de Recursos Locais;
- Educação/reabilitação/habilitação.

#### Respostas/Equipamentos Sociais

Tabela 26. Respostas Sociais da APPACDM

Respostas Sociais	Área Geográfica	Enquadramento
Escola de Educação Especial	Castelo Branco	Em conformidade com o Decreto-Lei n.º 54/2018 garante a escolarização de alunos com necessidades educativas especiais, para crianças e jovens entre os 6 e os 18 anos encaminhados pelo Ministério da educação.
Centro de Recursos para a Inclusão	Castelo Branco- Alcains-Sertã	São serviços especializados, acreditados pelo Ministério da Educação, que apoiam e intensificam a capacidade da escola na promoção do sucesso educativo de todos os alunos.











Centro de Atividades Ocupacionais	Castelo Branco	Resposta social para pessoas com deficiência, com graus de dependência e incapacidade diferenciados assente nos pressupostos da promoção da autonomia, da vida independente, Maria Filomena Vitório Raquel Alveirinho da qualidade de vida, da valorização pessoal, profissional e da inclusão social.
Formação Profissional	Castelo Branco	Tem como principal objetivo proporcionar às pessoas com deficiência e incapacidade as competências e conhecimentos necessários para uma qualificação profissional que permita a sua integração no mercado de trabalho. Através de um conjunto de ações formativas, visa capacitar os participantes, de forma que possam exercer uma atividade profissional, manter o seu posto de trabalho e, quando possível, progredir na sua carreira de forma sustentável.
Lares Residenciais	Castelo Branco	O lar residencial é um estabelecimento para alojamento coletivo, de utilização temporária ou permanente, de pessoas com deficiência e incapacidade que se encontrem impedidas de residir no seu meio familiar.
Serviço Nacional de Intervenção Precoce	Distrito de Castelo Branco	São um conjunto de medidas de apoio da área social, da educação e da saúde, para crianças entre os 0 e os 6 anos e suas famílias, que são disponibilizadas para:  • Melhorar as oportunidades de aprendizagem da criança;  • Fortalecer as competências dos cuidadores;  • Promover os recursos das famílias e da comunidade.
Cantina Social	Cantina Social  Cidade Castelo Branco  Medida de apoio social que consiste na confeção e distribuiç refeições diárias a pessoas e famílias em situação de vulnerab socioeconómica.	
Serviço de Apoio Domiciliário	Cidade Castelo Branco	Destinado a pessoas com deficiência ou incapacidade cujas famílias não podem assegurar, temporária ou permanentemente, a satisfação das atividades de vida diária. Trabalhando em estreita colaboração com as famílias, o SAD visa melhorar a qualidade de vida de todos, promovendo a autonomia, o equilíbrio e o bem-estar dos utentes.

Tabela 27. Identificação dos Equipamentos Sociais da APPACDM

### **Equipamentos**

# Lar Residencial e Centro de Atividades da APPACDM

Transversal Largo Melvin Jones, 6000-109 Castelo Branco

Contacto: 272344158

Funcionamento: Todos os dias, 00:00 – 24:00 (Lares Residenciais) / Dias úteis, 09:00 – 17:00 (CACI)

# Lar Residencial III e SAD da APPACDM

Quinta da Carapalha. 6000-320 Castelo Branco











Contacto: 272342252

Funcionamento: Todos os dias, 00:00 - 24:00 / Dias úteis, 08:30 - 19:00 (Apoio Domiciliário)

Tabela 28. Equipamentos Sociais da APPACDM

Fauinamenta	CACI		Lar Residencial		SAD	
Equipamento	Utentes	Capacidade	Utentes	Capacidade	Utentes	Capacidade
Lar Residencial e Centro de Atividades da	60	60	70	70	_	
APPACDM			24	27		
Lar Residencial III e SAD da APPACDM	40	40	14	15	8	25

Fonte: Carta Social, 2025

# ERID – ASSOCIAÇÃO EDUCAR, REABILITAR, INCLUIR DIFERENÇAS

Tabela 29. Identificação da ERID



Morada (Sede): Largo do Matadouro, Antiga Escola

Primária, 6000 – 106 Castelo Branco **Funcionamento:** Dias úteis, 9:00 – 17:30

Tlf.: 272 031 996

E-mail: aerid.aerid@gmail.com Página Web: https://www.erid.pt/

Facebook: https://www.facebook.com/associaocaoerid/

**Presidente:**Ana Paula Brites

#### Sobre

A "Associação Educar, Reabilitar, Incluir Diferenças – ERID" foi fundada em 2004 por um grupo de pais de crianças com "necessidades educativas especiais" integradas no ensino regular e tem estatuto de IPSS desde 2005, sem Acordo de Cooperação com a Segurança Social, I.P. Tem como objetivo, implementar práticas centradas no indivíduo, suas diferenças, limitações e capacidades, para o melhor desenvolvimento de competências específicas e inclusão socioprofissional das pessoas com deficiência ou deficit de desenvolvimento intelectual e ou motor. Tem como Missão Institucional, promover, defender e assegurar o desenvolvimento pessoal e a inclusão social de crianças, jovens e adultos com deficiência ou perturbações do desenvolvimento, contribuindo para uma oferta de qualidade em termos de educação, reabilitação e preparação para uma vida ativa e inclusiva. Como visão Institucional esta IPSS tem a ambição de ser reconhecida e apoiada pelo serviço de excelência que presta como centro de atividades e capacitação para a Inclusão, oferecendo serviços











multidisciplinares de qualidade, visando a capacitação para a autonomia de pessoas com deficiência ou outras condicionantes do desenvolvimento através de práticas inovadoras e em parceria com os agentes da comunidade, que garantam a inclusão social e qualidade de vida desta população-alvo. A ERID tem como missão é defender e promover a Inclusão de crianças e jovens adultos com comprometimento motor e/ou intelectual, na e com a comunidade local.

#### Respostas/Equipamentos Sociais

Tabela 30. Respostas/Equipamentos Sociais da ERID

	<ul> <li>Manutenção e reforço educativo;</li> </ul>
	• TIC;
	<ul> <li>Expressão Artística;</li> </ul>
Centro de	<ul> <li>Atividade Física e desportiva;</li> </ul>
Recursos	Culinária;
	<ul> <li>Terapias individualizadas;</li> </ul>
	<ul> <li>Vivências; experiências e estágios em contexto inclusivo e em</li> </ul>
	diferentes modalidades.
	Dança Inclusiva;
	<ul> <li>Transição para a vida pós-escolar ou transição para a vida</li> </ul>
	ativa;
	<ul> <li>Campos de férias inclusivos;</li> </ul>
Centro de	<ul> <li>Hidroterapia/Natação adaptada/psicomotricidade em piscina;</li> </ul>
Desenvolvimento	<ul> <li>Hipoterapia/equitação terapêutica;</li> </ul>
	<ul> <li>Ginástica para todos; Terapia da fala;</li> </ul>
	Fisioterapia / Massagem;
	GAPRIC (Planeamento e acompanhamento de estágios em
	local de trabalho).

# ACAPO – ASSOCIAÇÃO EDUCAR, REABILITAR, INCLUIR DIFERENÇAS

Tabela 31. Identificação da ACAPO



Morada (Sede): Rua Ruivo Godinho n.º 27 A/B

6000-275 Castelo Branco

**Funcionamento:** Dias úteis, 9:00 – 13:00; 14:00 - 17:00

Tlf.: 272 321 380 / 961 340 950

**E-mail:** castelobranco@acapo.pt / sofialourenco@acapo.pt











Presidente:	Página Web	https://www.acapo.pt/
Rui Nunes Diretora Técnica:	Facebook:	https://www.acapo.pt/agenda/semana-aberta-
Sofia Lourenço	delegacao-de	e-castelo-branco

A ACAPO tem como missão representar os cidadãos com deficiência visual, providenciar serviços adequados e consciencializar a sociedade, com vista à sua afirmação como cidadãos de pleno direito, autoconfiantes e com respeito próprio.

Trabalha em prol da inclusão social e da promoção da qualidade devida das pessoas com deficiência visual.

Focados na habilitação e reabilitação das pessoas com deficiência Visual, defendem continuamente os seus direitos e cooperam com todos os que queiram participar na construção de uma sociedade mais inclusiva e acessível a todos.

Tem como objetivo ser a instituição de referência na representação dos interesses e direitos das pessoas com deficiência visual de Portugal junto dos atores sociais e decisores políticos, bem como junto dos organismos internacionais, num contexto social em que todas as pessoas com deficiência visual se sintam e sejam reconhecidas como cidadãos capazes e livres para fazer as suas escolhas, realizar as suas ambições e participar na sociedade sem terem de enfrentar barreiras físicas, sociais , culturais ou atitudinais, assumindo-se como agentes de transformação e como senhores das suas vidas.

#### Respostas/Equipamentos Sociais

Tabela 32. Respostas Socias da ACAPO

Respostas Sociais	Descrição
Centro de Atendimento, Acompanhamento e Reabilitação Social para Pessoas com Deficiência e incapacidade (CAARPD)	<ul> <li>Orientação e mobilidade;</li> <li>Psicologia;</li> <li>Serviço Social;</li> <li>Terapia Ocupacional (Atividades da Vida Diária, estimulação sensorial);</li> <li>Atividade Cultura e Lazer;</li> <li>Brevemente: Ensino de braille e de acessibilidade às novas tecnologias.</li> </ul>
Centro Prescritor de Produtos de Apoio	<ul> <li>Prescrição de produtos de apoio no âmbito da vida diária.</li> </ul>











# AACCB - CENTRO DE ATIVIDADES OCUPACIONAIS DA ASSOCIAÇÃO DE APOIO À CRIANÇA DO DISTRITO DE CASTELO BRANCO

Tabela 33. Identificação da AACCB

Morada (Sede): Rua Conselheiro Albuquerque, n.º 21

r/c 6000-161 Castelo Branco

Tlf.: 272 322 621

E-mail: info@aaccb.pt

Página Web: <a href="https://aac-cb.wixsite.com/apoioacrianca">https://aac-cb.wixsite.com/apoioacrianca</a>

Facebook: https://www.facebook.com/aaccb1996/

Presidente: João Benquerença

#### Sobre

A Associação de Apoio à Criança do Distrito de Castelo Branco (AACCB), pretende ser uma organização de referência na área social, promovendo ações facilitadoras para uma cidadania plena e ativa.

Tem como principais objetivos promover o respeito pelos direitos e a melhoria contínua da qualidade de vida dos seus clientes, interagindo com as famílias e a comunidade local, permitindo a promoção de uma sociedade justa, integrando socialmente as pessoas de maior vulnerabilidade, através da prestação de serviços de excelência e qualidade, orientando as respostas às necessidades sentidas e erradicando o estigma associado à deficiência e doença mental.

#### Respostas/Equipamentos Sociais

# As respostas sociais e serviços atualmente são:

- Centro de atividades Ocupacionais (CAO);
- Centro de atividades Ocupacionais Centro de Acolhimento e Reabilitação Arca de Noé;
- Lar Residencial Centro de Acolhimento e Reabilitação Arca de Noé;
- Lar Residencial Estrela Guia.

Estas Respostas Sociais são destinadas a pessoas com deficiência intelectual ligeira, grave e profunda, deficiência motora, multideficiência e problemáticas do foro psiquiátrico, de idade igual ou superior a 16 anos. Os/as beneficiários/as de Lar Residencial também frequentam o CAO da AACCB.

A AACCB é uma organização de referência na área social, promovendo ações facilitadoras para uma cidadania plena e ativa. Desta forma, preocupados com o bemestar dos seus clientes aumentou a sua capacidade de resposta através de uma nova











Resposta Social, construída de raiz e já em funcionamento, o C.A.R.A.N. (Centro de Acolhimento e Reabilitação Arca de Noé).

Tabela 34. Equipamentos Sociais da AACCB

Equipamentos	N.º Utentes	Capacidade	Destinatários
Lar Residencial "Estrela Guia"	10	10	Lar residencial / Pessoas com deficiência
Lar Residencial "Arca de Noé"	30	30	Lar residencial / Pessoas com deficiência
Centro de Atividades e Capacitação para a Inclusão	36	40	Pessoas com deficiência Acolhimento / Reabilitação
Centro de Atividades e Capacitação para a Inclusão - CARAN	30	30	Pessoas com deficiência Acolhimento / Reabilitação

Fonte: Carta Social, 2025

ĺ	Tabela 35. Identificação dos Equipamentos Sociais da AACCB
	Equipamentos
	Lar Residencial Estrela Guia
	Avenida do Brasil nº70, 6000-079 Castelo Branco
	Contacto: 272 088 487
	Funcionamento: Todos os dias, 00:00 - 24:00
	Centro de Acolhimento e Reabilitação Arca de Noé
	Rua da Fonte Santa nº25, 6000-461 Castelo Branco
	Contacto: 272 331 916
	Funcionamento: Todos os dias, 00:00 - 24:00
	Centro de Atividades e Capacitação para a Inclusão (CACI)
	Rua Conselheiro Albuquerque nº21 r/chão, 6000-161 Castelo Branco

Contacto: 272322621

Funcionamento: Dias úteis, 08:30 – 17:00











# 3.5. Educação

A educação no concelho, que abrange desde as creches até ao ensino superior, desempenha um papel fundamental no fortalecimento da coesão social e no progresso económico da região. As creches e os agrupamentos escolares proporcionam um ambiente seguro e estimulante para o desenvolvimento intelectual e pessoal das crianças, promovendo valores como a igualdade de oportunidades e a inclusão. Já as instituições de ensino superior são cruciais para a formação de profissionais altamente qualificados, contribuindo para a inovação, a investigação e o desenvolvimento de novas competências que respondem às exigências do mercado de trabalho atual.

O Município de Castelo Branco dispõe de várias instituições com valência de creche e pré-escolar, como consta nas tabelas 36 e 37.







Instituição	Morada	Funcionamento	Telefone	E-mail	Web
Creche em Amor, LDA	Rua Tomás Mendes da Silva Pinto, Lote 23 lj dt 6000-285 Castelo Branco	Dias úteis, 6:30 - 19:30	968 803 922	crecheemamor@gmail.com	https://www.facebook.com/crecheemamor/?loca le=pt_PT
Creche em Amor - Granja Park	Rua Professor Sebastião António Morão Correia lt 124 lj 1 6000-473 Castelo Branco	Dias úteis, 6:30 - 19:31	968 067 697	crecheemamor@gmail.com	https://www.facebook.com/crecheemamor/?loca le=pt_PT
O Pimpão - Centro de Educação para a Infância	Avenida da Carapalha, n.º 43, r/c 6000-320 Castelo Branco	Dias úteis, 7:30 - 19:30	272 328 360	opimpao@sapo.pt	http://infantarios.pt/o-pimpao/
Centro Social Padres Redentoristas	Rua Conselheiro Albuquerque n.º 23 6000-161 Castelo Branco	Dias úteis, 7:30 - 19:00	272 323 042	geral@cspadresredentoristas.pt	https://www.cspadresredentoristas.pt/
Obra de Santa Zita	R. Conselheiro Albuquerque, 18, 6000-161, Castelo Branco	Dias úteis,7:20 - 19:00	272 342 297	cbranco@osz.pt	www.osz.pt
Associação Jardim de Infância Doutor Alfredo Mota	Quinta Olival do Paço 6000-193 Castelo Branco	Dias úteis,7:30 - 19:00	272 342 777	geral@alfredomota.pt / secretaria@alfredomota.pt	http://www.alfredomota.pt/
Associação de Jardins- Escolas João de Deus	Rua do Muro, n.º 2 6000-193 Castelo Branco	Dias úteis,7:30 - 19:00	272 341 724	castelobranco@escolasjoaodeus.p t	https://castelobranco.escolasjoaodeus.pt/index.
SCMCB - Centro Infantil Alberto Trindade	Rua Eng.º Frederico Ulrich, Nº 44 6000 – 223 Castelo Branco	Dias úteis, 7:00 - 19:30	272 086 305	secretaria.geral@scmcastelobranc o.pt	https://www.scmcastelobranco.pt/nportal/
SCMCB -Centro Infantil Jacqueline Albert	Av. Afonso Paiva 6000-776 Castelo Branco	Dias úteis, 7:00 - 19:30	272 085 780	secretaria.geral@scmcastelobranc o.pt	https://www.scmcastelobranco.pt/nportal/
SCMCB - Centro Infantil Guardado Moreira	Rua Bartolomeu da Costa S/N 6000-773 Castelo Branco	Dias úteis, 7:00 - 19:30	272 348 420 / 96 33 72 720	secretaria.geral@scmcastelobranc o.pt	https://www.scmcastelobranco.pt/nportal/
Centro Infantil do Lar Major Rato	R. João de Deus S/N 6005-064 Alcains	Dias úteis, 7:30 - 19:00	272 906 397	larmajorrato.infantario@gmail.com	secretaria@lar-major-rato.pt

Tabela 36. Identificação dos Centros Infantis do Concelho de Castelo Branco







Tabela 37. Capacidade dos Centros Infantis do Concelho de Castelo Branco

Instituição	C	reche	Pré-escolar	
mstituição	Utentes	Capacidade	Utentes	Capacidade
Creche em Amor, LDA	33	33	-	-
Creche em Amor - Granja Park	ı	68	ı	-
O Pimpão - Centro de Educação para a Infância	42	44	20	25
Centro Social Padres Redentoristas - Colégio Nossa Senhora do Rosário (Sede)	83	84	126	135
Centro Social Padres Redentoristas - "O Raposinho"	42	42	67	75
Obra de Santa Zita	60	60	65	75
Associação Jardim de Infância Dr. Alfredo Mota	46	46	110	110
Associação Jardim de Infância Dr. Alfredo Mota - Creche Olival do Paço	62	62	-	-
Associação de Jardins-Escolas João de Deus	49	50	72	75
SCMCB - Centro Infantil Alberto Trindade	61	61	64	75
SCMCB - Centro Infantil Jacqueline Albert	59	59	93	100
SCMCB - Centro Infantil Guardado Moreira	54	56	41	75
Centro Infantil do Lar Major Rato	40	40	50	50

O concelho de Castelo Branco conta com 4 agrupamentos de escolas (tabela 38), que são unidades organizacionais que reúnem escolas de diferentes níveis de ensino, desde o pré-escolar até ao ensino secundário e/ou profissional. Estes agrupamentos têm como objetivo proporcionar uma gestão mais eficiente e integrada dos recursos e atividades pedagógicas, facilitando a articulação entre as diversas etapas de ensino.

Tabela 38. Agrupamentos Escolares do Concelho de Castelo Branco

Agrupamento	Morada	Telefone	Email	WEB
Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva	Rua Dr. Francisco José Palmeiro 6000-230 Castelo Branco	272 339 240	ae.geral@afonsopaiva.pt sadministrativos@afonso paiva.pt	https://www.afonsop aiva.pt/
Agrupamento de Escolas Amato Lusitano	Avenida Pedro Álvares Cabral 6000-085-Castelo Branco	272 339 280	geral@aeamatolusitano.e du.pt	https://aeal.edu.pt/p ortal/
Agrupamento de Escolas Nuno Álvares	Av. Nuno Álvares 6000- 083 Castelo Branco	272 340 550	geral@aenacb.pt	http://www.aenacb.p
Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira	R. José Sanches Roque, 6005-113 Alcains	272 900 270	geral@agrup-alcains- svb.com	https://agrup- alcains-svb.com/











Cada agrupamento é responsável pela organização curricular, pela implementação de projetos educativos e pela promoção do sucesso escolar dos alunos. Além disso, os agrupamentos contribuem para a construção de uma rede de colaboração entre professores, alunos e famílias, promovendo uma educação de qualidade. Os referidos agrupamentos atendem às necessidades educacionais de uma população diversificada, quer na cidade de Castelo Branco, quer nas suas freguesias (tabela 39), sendo que nos últimos anos têm-se reestruturado devido ao decréscimo do número de alunos.

Tabela 39. Composição dos Agrupamentos Escolares do Concelho de Castelo Branco

Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva					
Escola	Morada	Telefone	Ciclo de Estudo		
Escola Básica Afonso de Paiva (Sede)	Rua Dr. Francisco José Palmeiro 6000-230 Castelo Branco	272 339 240	1º ao 9ºano		
Escola Básica de S. Tiago	Rua António Sérgio, 6000-080 Castelo Branco	272 347 757	1º e 2º ano		
Escola Básica da Mina	Rua da Mina 6000-170 Castelo Branco	272 325 170	1º ao 4ºano		
JI + EB1 do Castelo	Rua dos Peleteiros nº43 6000-185 Castelo Branco	272 329 224	Pré-escolar + 1º ao 4ºano		
EB1 das Sarzedas	Bairro da Boavista 6000-000 Sarzedas	272 947 377	1º ao 4ºano		
Jardim de Infância de Sarzedas	Estrada Nacional 233, 6000-708 Sarzedas	272 947 333	Pré-escolar		
JI + EB1 do Salgueiro do Campo	Travessa da Padaria 6000-631 Salgueiro do Campo	272 957 007	Pré-escolar + 1º ao 4ºano		
JI Quinta das Violetas	Rua Dr. Francisco Robalo Guedes 6000-212 Castelo Branco	272 327 422	Pré-escolar		
	Agrupamento de Escolas Amato Lu	ısitano			
Escola	Morada	Telefone	Ciclo de Estudo		
Escola Secundária Amato Lusitano (Sede)	Av. Pedro Álvares Cabral 6000-085 Castelo Branco	272 339 280	9º ao 12º ano + Ensino Profissional		
Escola EB1,2,3 João Roiz	A. Cidade de Zhuhai 6000-077 Castelo Branco	272 349 530	3º ao 8ºano		
Escola EB1 Quinta da Granja	Rua Dr. Henrique Carvalhão 6000-235 Castelo branco	272 326 265	Pré-Escolar + 1º e 2ºano		
JI + EB1 Valongo	Bairro da N. Sra. do Valongo 6000-363 Castelo Branco	272 342 870	Pré-Escolar + 1º e 2ºano		
JI + EB1 Cebolais Retaxo	Rua Benemérito João Salavessa 6000-500 Cebolais de Cima	272 998 125	Pré-escolar + 1º ao 4ºano		
	Agrupamento de Escolas Nuno Ál	vares			
Escola	Morada	Telefone	Ciclo de Estudo		
Escola Secundária Nuno Álvares (Sede)	Av. Nuno Álvares 6000-083 Castelo Branco	272 340 550	7º ao 12º ano + Ensino Profissional		
Infância Cidade de Castelo Branco	Rua de S. Miguel das Palmeiras - Bairro Ribeiro de Perdizes 6000-387 Castelo Branco	272 339 290	Pré-escolar + 1º ao 9ºano		
Escola Básica Professor Doutor António Sena Faria de Vasconcelos	Rua António Roxo - Quinta da Carapalha 6000-320 Castelo Branco	272 339 470	1º ao 9ºano		
Escola Básica do 1.º Ciclo da Boa Esperança	Rua do Bonfim 31 6000-449 Castelo Branco	272 326 870	1º ao 3ºano		











Jardim de Infância da Boa Esperança	Rua Dr. Armindo Ramos 6000-416 Castelo Branco	272 320 070	Pré-escolar
Escola Básica do 1.º Ciclo da Senhora da Piedade	Rua João Evangelista 6000-240 Castelo Branco	272 328 594	1º ao 4ºano
Escola Básica e JI de Malpica do Tejo	Rua da Escola 6000-560 Malpica do Tejo	272 913 330	Pré-escolar + 1º ao 4ºano
Escola Básica e Jardim de Infância de Escalos de Baixo	Escalos de Baixo 6005-150 Escalos de Baixo	272 467 594	Pré-escolar + 1º ao 4ºano
Aç	grupamento de Escolas José Sanches e São	Vicente da Be	ira
Escola	Morada	Telefone	Ciclo de Estudo
Escola Básica e Secundária de Alcains (Sede)	Rua José Sanches Roque 6005-113 Alcains	272 900 270	5º ao 12º ano + Ensino Profissional
Escola EB1 de Alcains	Rua João de Deus 6005-064 ALCAINS	272 906 262	Pré-escolar + 1º ao 4ºano
JI +EB1 Escalos de Cima	Escalos de Cima 6005-170 Escalos De Cima	272 425 351 / 272 425 773	1º ao 4ºano
JI + EB1 Lardosa	Rua dos Olivais 6005-193 Lardosa	272 447 164	Pré-escolar + 1º ao 4ºano
JI + EB1 Póvoa de Rio Moinhos	Rua António Jorge 6000-610 Póvoa De Rio De Moinhos	272 437 363 / 272 431 430	Pré-escolar + 1º ao 4ºano
EB1 Tinalhas	Rua do Chafariz 6000-740 Tinalhas	272 431 413	1º ao 4ºano
JI Tinalhas	Rua Fernando Namora 6000-740 Tinalhas	272 437 140	Pré-escolar
Escola Básica Integrada de S.Vicente da Beira	Rua Padre António Francisco Marques Branco 6005-270 São Vicente Da Beira	272 480 010	Pré-escolar + 1º ao 4ºano

# Apoio ao Estudo

O apoio ao estudo e os Ateliers de Tempos Livres (ATL) desempenham um papel crucial no desenvolvimento integral das crianças e jovens, proporcionando uma estrutura para que os alunos possam aprimorar os seus conhecimentos, esclarecer dúvidas e desenvolver capacidades de organização e autonomia.

Os ATL's, por outro lado, são espaços que oferecem atividades educativas e recreativas durante o período pós-escolar, dando suporte às famílias como por exemplo em períodos de férias escolares, permitem que as crianças e jovens se envolvam em atividades extracurriculares que ampliam as suas experiências.

O concelho de Castelo Branco conta com vários centros de estudo, como consta na tabela 35, que prestam apoio ao estudo e alguns deles com resposta de ATL. Em época de férias escolares surgem outros ATL's, como o caso dos "Laranjinhas", o "Benny Park", a Escola Básica Cidade de Castelo Branco, e os Campos de Férias e ATL dinamizados pelos Serviços Educativos da CMCB, entre outros, que prestam este apoio às famílias residentes no concelho.











Tabela 40. Centros de Estudo do Concelho de Castelo Branco

Tabela 40. Centros de Estudo do Co	Contactos
Actieduca	Morada: Largo do Matadouro, Edifício Amato Lusitano, bloco A.7 – 6000-106 Castelo Branco Contacto: 966 320 986 E-mail: actieduc@gmail.com Facebook: https://www.facebook.com/Actieduca/
Aprende Mais Centro de Estudos -Organizações de Eventos	Morada: Rua Dr. João Mourato Grave, 6000-218 Castelo Branco Página web: http://www.aprendemais-centro-de-estudos.pt/
Centro de Explicações Professor	Morada: Rua Amato Lusitano nº48 r/chão, 6000-150 Castelo Branco Contacto: 966 867 442 / 964 219 161 E-mail: geralprofmocho@gmail.com Facebook: https://www.facebook.com/professormocho/
Centro de Estudos Sublinha	Morada: Rua Dra. Maria de Fátima Delgado Domingos Farinha nº218, 6000-410 Castelo Branco Contacto: 927662118 E-mail: sublinha.centro@gmail.com Facebook: https://www.facebook.com/sublinhace?locale=it_IT
Centro Estudos AltaMente	Morada: Rua da linha lote 13 loja, 6000-438 Castelo Branco Contacto: 925 471 524/ 962 486 396 E-mail: estudo.altamente@gmail.com Facebook: https://www.facebook.com/EstudosAltamente/?locale=pt_PT Página Web: https://www.estudoaltamente.pt/
.EDU – Centro de	<b>Morada:</b> Av. Cidade de Zhuhai nº167 r/chão, 6000-077 Castelo Branco
Explicação e	Contacto: 914978879
Acompanhamento Escolar	E-mail: suporte@pontoedu.com.pt
Acompanhamento Escolar	E-mail: suporte@pontoedu.com.pt  Página Web: <a href="https://www.pontoedu.com.pt/">https://www.pontoedu.com.pt/</a>
Acompanhamento Escolar  Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos	
Em Ponto Pequeno – Centro	Página Web: https://www.pontoedu.com.pt/
Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos O Sabichão – Centro de Estudos	Página Web: <a href="https://www.pontoedu.com.pt/">https://www.pontoedu.com.pt/</a> Morada: Rua das Olarias, 6000-155 Castelo Branco
Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira	Página Web: <a href="https://www.pontoedu.com.pt/">https://www.pontoedu.com.pt/</a> Morada: Rua das Olarias, 6000-155 Castelo Branco  Morada: Praceta Miguel Torga, 6000-258 Castelo Branco
Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira 10º ao 12º ano	Página Web: <a href="https://www.pontoedu.com.pt/">https://www.pontoedu.com.pt/</a> Morada: Rua das Olarias, 6000-155 Castelo Branco  Morada: Praceta Miguel Torga, 6000-258 Castelo Branco  Contacto: 966 449 836
Em Ponto Pequeno – Centro de Estudos  O Sabichão – Centro de Estudos  ExplicaMat – Vítor Pereira	Página Web: <a href="https://www.pontoedu.com.pt/">https://www.pontoedu.com.pt/</a> Morada: Rua das Olarias, 6000-155 Castelo Branco  Morada: Praceta Miguel Torga, 6000-258 Castelo Branco  Contacto: 966 449 836  E-mail: geral@explicamat.pt











Vinci	Castelo Branco
	Contacto: 272 331 213
	Morada: Av. 12 de novembro de 1971 Lt.13, Loja 4, 6005-
Sílabas Diárias - Alcains	001 Alcains
	Contacto: 913 668 876

# INSTITUTO POLITÉCNICO DE CASTELO BRANCO

Tabela 41. Identificação do IPCB



#### Sobre

O Instituto Politécnico de Castelo Branco (IPCB) é uma instituição pública de ensino superior que iniciou a sua atividade em 1980 e que se constitui como um referencial de confiança na qualificação de alto nível dos cidadãos, na produção e difusão do conhecimento, bem como a formação cultural, artística, tecnológica e científica dos seus estudantes num quadro de referência internacional.

Possui uma ampla oferta formativa nas suas seis escolas superiores: Escola Superior Agrária; Escola Superior de Artes Aplicadas; Escola Superior de Educação, Escola Superior Dr. Lopes Dias, Escola Superior de Gestão, e Escola Superior de Tecnologia (tabela 37).

O património humano do IPCB, onde se incluem os docentes, os funcionários não docentes, os estudantes e os representantes da sociedade, constitui o ativo mais importante da instituição. É uma instituição que privilegia o mérito e está fortemente comprometida com o ensino de qualidade. Simultaneamente procura projeção regional, nacional e internacional ao nível da ciência, investigação e inovação.

É uma Instituição ativa, com pessoas capazes de promover e fortalecer sinergias internas e externas, locais e regionais, nacionais e internacionais, e empenhada em cooperar com o poder político local, instituições sociais e culturais, organizações empresariais e instituições de ensino, promovendo o crescimento científico, técnico,











artístico, cultural e cívico dos jovens e dos adultos que procuram a Instituição.

Tabela 42. Escolas Superiores do IPCB

Escola Superior	Diretor	Morada	Telefone	Email
Agrária	Paulo Fernandez	Quinta da Senhora de Mércules Apartado 119 6001-909 Castelo Branco	272 339 900	esa@ipcb.pt
Artes Aplicadas	José Pinho	Campus da Talagueira Avenida do Empresário 6000-767 Castelo Branco	272 340 800	esart@ipcb.pt
Educação	Paulo Silveira	Rua Prof. Dr Faria de Vasconcelos 6000-266 Castelo Branco	272 339 100	ese@ipcb.pt
Tecnologia	Fernando Ribeiro	Campus da Talagueira Avenida do Empresário 6000-767 Castelo Branco	272 339 300	est@ipcb.pt
Saúde Dr. Lopes Dias	Rute Crisóstomo	Campus da Talagueira Avenida do Empresário 6000-767 Castelo Branco	272 340 560	esald@ipcb.pt
Gestão	José Pedro de Sousa	Largo do Município 6060-163 Idanha-a-Nova	277 200 220	esg@ipcb.pt

## **Ação Social IPCB**

Os Serviços de Ação Social (SAS) do IPCB asseguram o funcionamento dos Apoios Sociais, visando a melhoria das possibilidades de acesso e sucesso dos estudantes, no IPCB, cumprindo princípios de qualidade, equidade e compromisso.

Neste sentido, os alunos têm acesso a diversos apoios tais como:

- ♣ Bolsas e prémios Bolsas de estudo; bolsas +Superior; Programa Retomar; Apoio Social Extraordinário; Bolsas de Estudo por Mérito; Prémios de Mérito; Bolsas das Câmaras Municipais;
- Alojamento Residências de Estudantes;
- ♣ Acolhimento e integração: Serviço de Saúde Mental e Bem Estar, Café ALL YOU; Apoio aos Estudantes NEE; Igualdade e Diversidade, Promoção do Sucesso Escolar; Atividades Desportivas;
- Apoio Social Extraordinário: Bolsa de Colaboração; Banco de Bens e Cursos Livres
- Bares e refeitórios.











# ASSOCIAÇÃO AGOSTINHO ROSETA ESCOLA PROFISSIONAL

Tabela 43. Identificação da AAR



Morada (Sede): Av. do Empresário NERCAB Pavilhão B

6000-767 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 9:00 – 18:00

Tlf.: 272 346 050

E-mail: castelo.branco@aar.edu.pt

Página Web: <a href="https://aar.edu.pt/polo-castelo-branco/">https://aar.edu.pt/polo-castelo-branco/</a>

Facebook: <a href="https://www.facebook.com/agostinhorosetacb/">https://www.facebook.com/agostinhorosetacb/</a>

Coordenadora: Célia Ribeiras

#### Sobre

A AAR – Associação Agostinho Roseta, instituição com estatuto de pessoa de direito privado, sem fins lucrativos, é proprietária e gere a Escola Profissional. Constituída em 30 de setembro de 1999, tem a sua sede no Parque das Nações, em Lisboa, com instalações que designamos por polos, em oito municípios. Os nossos polos situam-se em Lisboa, Sesimbra, Crato, Castelo Branco, Vila Real e Figueiró dos Vinhos.

A missão principal é educar os jovens de forma a ficarem preparados para um possível mercado de trabalho nos seguintes cursos:

- Técnico de cozinha/pastelaria;
- Técnico de restaurante/bar;
- Técnico/a auxiliar de farmácia.

Tem como objetivo Educar/Formar os jovens estudantes para que possam, caso assim o pretendam, ingressar no mercado de trabalho ou mesmo até ingressar no Ensino Superior.

# ESCOLA TECNOLÓGICA PROFISSIONAL ALBICASTRENSE

Tabela 44. Identificação da ETEPA



Diretora Pedagógica:

Patrícia Nunes

Morada (Sede): Rua Frei Manuel da Rocha n.º 1

6000-337 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 9:00 - 18:00

Tlf.: 272 326 761 / 965 801 504

E-mail: geral@etepa.pt

Página Web: https://www.etepa.pt/

Facebook:

https://www.facebook.com/escola.etepa/?locale=pt\_PT











A ETEPA iniciou a sua atividade em 1992. Tem ao longo do tempo aumentado o número de alunos / turma.

Uma Escola Profissional tem que sair da sala de aula normal, tem que dar por um lado a oportunidade aos alunos de desenvolverem a sua autonomia, de se confrontarem com estilos de vida diferente, e de por outro lado de os tornar não dispensáveis aos outros, às empresas, às instituições, às pessoas, que os conheçam, que saibam que são capazes na altura própria de atuar, de decidir, de optar, enfim de se situar perante a vida.

Os alunos da ETEPA já participaram em estágios em Espanha, no programa Euroscola, Fórum Multimédia, Fercab. Levaram a efeito debates com temas atuais: Regionalização, Autárquicas, Tejo Internacional, Alcoolismo, Marketing, Artesanato e Gastronomia Regional, Animação Sociocultural.

Têm realizado as suas Formações em Contexto de Trabalho em variadas instituições e empresas da cidade e da região, Câmaras Municipais, Juntas de Freguesia, IPJ, Santas Casas da Misericórdia, Instituto Politécnico, DRABI, Proteção Civil, Reserva da Malcata, UBI, Museu Francisco Tavares Proença Júnior, Centro Regional de Segurança Social. A ETEPA, temos provas disso todos os dias, vem aumentando a sua intervenção, a nível local e constitui cada vez mais uma nova oportunidade de formação que se reflete na real igualdade de oportunidades no acesso aos bens educativos.

A ETEPA tem a missão de ensinar/educar os jovens alunos a fim de ajudá-los a serem encaminhados profissionalmente nos seguintes cursos:

- Comunicação e Marketing;
- Artes Gráficas:
- Animador Sociocultural;
- Gestão de Equipamentos Informáticos;
- CEF operador/a de fotografia.

## CONSERVATÓRIO REGIONAL DE CASTELO BRANCO

Tabela 45. Identificação do Conservatório Regional de Castelo Branco



Morada (Sede): Largo da Sé, 20

6000-102 Castelo Branco

Tlf.: 272 344 405

E-mail: direcao@conservatoriocb.pt

Página Web: https://conservatoriocb.pt/











	Facebook:
Presidente:	https://www.facebook.com/share/18TEb2pVWu/?mibextid=
Fernando Raposo	wwXlfr

O Conservatório Regional de Castelo Branco é uma Associação Cultural de utilidade pública e sem fins lucrativos contando com uma atividade pedagógica com os alunos em turmas dedicadas em regime articulado, no Agrupamento de Escolas Nuno Álvares (Escola Básica Faria de Vasconcelos, Escola Básica Cidade de Castelo Branco e Escola Secundária Nuno Álvares), Agrupamento de Escolas Afonso de Paiva, Agrupamento de Escolas Amato Lusitano (Escola Básica João Roiz e Escola Secundária Amato Lusitano) e Agrupamento de Escolas José Sanches e São Vicente da Beira, em Alcains.

Atualmente, o Conservatório abarca quase todos os Cursos de Instrumento, Canto, Composição e Formação Musical, desde a iniciação até ao secundário. Conta com um corpo docente formado na sua maioria por professores que iniciaram a sua formação nesta Escola e que detêm, hoje, habilitação de grau superior, bem como a profissionalização no ensino especializado de música.

O resultado é um trabalho transversal que resulta na obtenção de diversos prémios pelos seus alunos, e na frequente prossecução para estudos de nível superior na rede de oferta atual do país.

#### 3.6. Envelhecimento

# ASSOCIAÇÃO DE APOIO VOLUNTÁRIO AO IDOSO SÓ

Tabela 46. Identificação da Associação AVISO

AVISO
Associação de Apoio Voluntário ao Idoso Só

Morada (Sede): Rua dos Ferreiros, 67 (Praceta Postiguinho

Valadares) 6000-204 Castelo Branco

**Funcionamento:** Dias úteis, 9:00 – 13:00; 14:00 – 18:00

**Tlf.:** 272 347 168

E-mail: aviso.voluntario@hotmail.com

Página Web: https://www.associacaoaviso.pt

ao-Idoso-S%C3%B3/100064822533265/

**Diretora Técnica:** Eliane Campos











A AVISO tem por missão combater a solidão, o isolamento e as suas consequências nos idosos e pessoas dependentes da cidade de Castelo Branco, independentemente da sua situação económica, social, política ou religiosa, sobretudo as que apresentem maior fragilidade ou menor suporte familiar ou de vizinhança.

A Associação tem como objetivo principal combater a solidão e o isolamento social das pessoas idosas que não possuem suporte familiar adequado. Esse apoio consiste em visitas domiciliares regulares e adaptadas às necessidades de cada beneficiário e acompanhamento diferenciado.

Apresenta as seguintes respostas:

- ♣ Centro de Atividades e Convívio (CAC): funciona 2 vezes por semana (15:00 18:30) com a atividades de estimulação motora e cognitiva, bem como efetua o transporte dos urentes de acordo com a disponibilidade;
- ♣ Apoio ao Domicílio Diferenciado: acompanhamento de idosos no domicílio de acordo com as suas necessidades, apoio na deslocação ao exterior (consultas, exames), bem como mediação com a família (se existente). Esta resposta é adequada para pessoas que têm alguma autonomia para estar no seu domicílio, mas que precisam de apoio para lá permanecerem em segurança.

#### SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE CASTELO BRANCO

Tabela 47. Identificação da SCMCB



Morada (Sede): Rua Bartolomeu da Costa S/N

6000-773 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 9:00 – 17:30

Tlf.: 272 348 420

**E-mail:** secretaria.geral@scmcastelobranco.pt

Página Web: https://www.scmcastelobranco.pt/nportal/

Facebook:

Provedor:

José Augusto Alves

https://www.facebook.com/scmcb.castelobranco/?locale=pt PT

#### Sobre

Instituição Particular de Solidariedade Social que presta serviços ao nível das Estruturas Residenciais para Pessoas Idosas e Acamadas, Creches e Jardins de Infância, Serviços de Saúde, Unidade de Cuidados Continuados, Apoio Domiciliário, Fisioterapia e











### Reabilitação entre outros (tabela 48).

Tabela 48. Respostas/Equipamentos Sociais da SCMCB

Tabela 46. Respostas/Equipamentos Sociais da Scivico						
	Respostas/Equipamentos Sociais					
	Santa Casa da Misericórdia - Sede					
Estrutura	Centro Social Dr. Adriano Godinho					
Residencial para Idosos (ERPI)	Centro de Dia Santo António:					
(=: :: ')	Centro Comunitário João Carlos D´Abrunhosa					
Serviço de Apoio Domiciliário						
Cantina e	Cantina Social					
Emergência Social	Alojamento Emergencial Temporário (lotação máxima de 4 pessoas)					
	Centro Infantil Alberto Trindade					
Infância	Centro Infantil Guardado Moreira					
	Centro Infantil Jacqueline Albert					
Saúde	Centro de Medicina Física e Reabilitação					
	Unidade Cuidados Continuados Integrados  ➤ Tem duas tipologias de internamento: Média Duração—até 90 dias (21 camas) e Longa Duração —até 180 dias (30 camas).					

A Santa Casa da Misericórdia de Castelo Branco (SCMCB) está envolvida em vários projetos para o futuro: a Unidade de Cuidados Continuados, o PRODER, com o Projeto de Fisioterapia ao Domicílio em todo o Distrito de Castelo Branco, a reconversão das suas propriedades agrícolas para produção própria.

Ao longo do ano são desenvolvidas diversas atividades desportivas, culturais, lúdicas, de voluntariado.

Tem como objetivo proporcionar aos seus utentes e à comunidade em geral, serviços estabelecidos com base nos princípios da qualidade, equidade e responsabilidade social, garantindo o desenvolvimento pessoal dos utentes e o desenvolvimento profissional dos colaboradores.

A SCMCB assegura a satisfação das necessidades da comunidade, adequando e diversificando as respostas sociais, de forma contínua, colaborativa e sustentada. A SCMCB pretende ser reconhecida, no meio envolvente, como uma instituição de referência na região em que opera, alargando e melhorando os serviços prestados à comunidade, prosseguindo a médio prazo a sua certificação. Pretende ainda proporcionar formação profissional qualificada aos recursos humanos, de forma a responder às necessidades da Instituição, visando a obtenção da excelência dos serviços prestados nas várias respostas sociais, garantindo o bem-estar e a qualidade de vida dos utentes enquanto seres humanos.

Embora o seu campo de ação possa transcender as áreas da chamada segurança social, os objetivos que prossegue a título principal são efetivamente, os seguintes:











- Apoio à infância e juventude, incluindo as crianças e jovens em perigo;
- Apoio à família e comunidade em geral;
- Apoio às pessoas idosas;
- Apoio às pessoas com deficiência e incapacidade;
- Apoio à integração social e comunitária;
- ♣ Proteção social dos cidadãos nas eventualidades da doença, velhice, invalidez e morte, bem como em todas as situações de falta ou diminuição de meios de subsistência ou de capacidade para o trabalho;
- Promoção da saúde, prevenção da doença e prestação de cuidados na perspetiva curativa, de reabilitação e reintegração, designadamente através da criação, exploração e manutenção de hospitais, unidades de cuidados continuados e paliativos, serviços de diagnóstico e terapêutica, cuidados primários de saúde e tratamentos de doenças do foro mental ou psiquiátrico e de demências, bem como aquisição e fornecimento de medicamentos e assistência medicamentosa;
- Salvaguarda e defesa do património cultural e artístico, material e imaterial, religioso ou não;
- Resolução dos problemas habitacionais das populações;
- Atividade agrícola;
- Outras respostas e serviços não incluídos nas alíneas precedentes, desde que enquadráveis no âmbito da economia social, isto é, desde que contribuam para a efetivação dos direitos sociais dos cidadãos e para a sustentabilidade da instituição.











# INSTITUIÇÕES DE APOIO A IDOSOS: LARES, CENTROS DE DIA E OUTRAS

O envelhecimento é um processo natural que, com o aumento da esperança de vida, traz desafios sociais e económicos.

As respostas sociais ao envelhecimento são essenciais para garantir que os idosos possam viver com dignidade, autonomia e qualidade de vida. À medida que a população envelhece, é fundamental criar uma rede de serviços que respondam às suas necessidades, tanto no que diz respeito aos cuidados de saúde como ao apoio social, psicológico e emocional. Estas respostas devem ser diversificadas e adaptadas ao grau de dependência de cada idoso, permitindo que possam continuar a viver de forma autónoma ou, quando necessário, receber o apoio adequado. Neste sentido, o concelho de Castelo Branco tem ao dispor da comunidade várias instituições de apoio à população idosa (tabelas 49 e 50).







**Tabela 49.** Instituições de Apoio a Idosos

Instituição	Morada	Telefone	Email
Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor	Rua das Piscinas 6000-590 Ninho do Açor	272 108 000	adas-ninhodoacor@sapo.pt
Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas	Rua Associação Tinalhense de Apoio Social, s/n 6000-740 Tinalhas - Castelo Branco	272 243 173	atinalhenseas@gmail.com
Residencial Sénior - Neves Martins Barata - LDA	Rua Presidente Clemente Mouro nº63 - Lentiscais 6000-451 6000-451 Castelo Branco	272 247 730	diretoratecnica@quintanevesmartinsbarata.p
Lar de S. Roque	Quinta do Lombardo 6000-997 Castelo Branco	961 951 151	lar.s.roque@gmail.com
Equip. Soc. da Santa Casa da Misericórdia de Castelo Branco	Rua Bartolomeu da Costa - Apartado 42 6001- 909 Castelo Branco	272 348 420	secretaria.geral@scmcastelobranco.pt
Centro Social Adriano Godinho	Rua da Quinta Nova, nº 17 6000 Castelo Branco	272 348 410	secretaria.geral@scmcastelobranco.pt
Equip. Social do Centro Dia de Lentiscais	Rua da Cruz Cimeira nº. 4 A – Lentiscais 6000-451 Castelo Branco	272 914 012	cdlentiscais@sapo.pt
Centro de Dia de Santo António	Rua da Misericórdia, nº 4 6000 Castelo Branco	272 322 421	secretaria.geral@scmcastelobranco.pt
Centro Social Ribeiro das Perdizes	R. Associação Cultural e Recreativa das Palmeiras, nº 2 - A 6000-385 Castelo Branco	272 321 540	csrperdizes@gmail.com
Centro Comunitário João Carlos D'Abrunhosa	Quinta da Polida 6000 Castelo Branco	272 320 927	secretaria.geral@scmcastelobranco.pt
Centro Social da Taberna Seca	Largo João Rodrigues Martins 6000-457 Castelo Branco	963 775 337	centro.social.taberna.seca@gmail.com
Lar Major Rato	Rua Major Rato, nº 35 6005-076 Alcains	272 906 235	secretaria@lar-major-rato.pt
Equip. Soc. do Centro Social Paroquial de Almaceda	Largo Professor José Lopes Machaz 6000- 001 Almaceda	272 726 239	centrodealmaceda@gmail.com
Centro de Dia de Benquerenças	Bairro do Ribanceiro 6000-020 Benquerenças	272 997 173	cdbenquerencas@gmail.com
Centro Social Paroquial da Freguesia de Cebolais de Cima	Rua da Fiandeira 6000-500 Cebolais de Cima	272 989 262	cspf.cebolaiscima@hotmail.com
Centro de Dia de São Silvestre de Escalos de Baixo	Estrada Nacional 240, Tapada da Boqueia 6005-150 Escalos de Baixo	272 467 373	geral@larsaosilvestre.org











Centro de Dia Santa Margarida da Mata	Rua do Forno, s/n 6005-250 Mata	272 467 360 cdiamata@gmail.com	
Centro de Dia de São Pedro	Estrada Nacional, nº 60 6005-170 Escalos de Cima	272 425 165	centrodia.escalos@sapo.pt
Centro de Dia da Lousa	Rua de Santa Maria, nº 26 6005-232 Lousa	272 425 713	amigos.lousa@sapo.pt
Equip. Social da Associação de Apoio Social de Freixial do Campo	Rua da Fonte Nova n.º 6 6000-521 Freixial do Campo	272 957 012	apoiosocial_freixial@sapo.pt
Centro Social Amigos da Lardosa	Bairro José Bento - rua nº 2 6005-193 Lardosa	272 447 205	geral@csalardosa.pt
Equip. Soc. do Centro de Dia e Social de São Bento	Rua do Casalinho, nº 46 6005-210 Louriçal do Campo	272 419 646	centrodesbento@hotmail.com
Centro Social Nossa Senhora das Neves de Malpica do Tejo	Rua de São Bento 6000-560 Malpica do Tejo	272 913 117	csnsnevesmalpicatejo@gmail.com
Centro Social São João Baptista de Monforte da Beira	Rua do Arrabalde, nº 95 6000-580 Monforte da Beira	272 924 220	cssaojoaobaptista@hotmail.com
Centro de Dia de São Sebastião de Sobral do Campo	Rua 25 de Abril, n.º 1 6000-730 Sobral do Campo	272 431 195	centrodia.sebastiao@hotmail.com
Centro Social dos Beneméritos da Póvoa de Rio de Moinhos	Rua António Jorge s/n 6000-610 Póvoa de Rio de Moinhos	272 431 103	geral@centrobenemeritos.pt
Centro Social de Santo André	Rua Padre Manuel Jesus Rodrigues 6000-656 Santo André das Tojeiras	272 949 377 centrossandre@sapo.pt	
Centro Social de Salgueiro do Campo	Estrada Nacional 112 - Vale da Amoreira 6000-631 Salgueiro do Campo	272 959 503	cssalgueirocampo@hotmail.com
Santa Casa da Misericórdia de São Vicente da Beira	Largo de São Sebastião 6005-270 São Vicente da Beira	272 487 215	geral@santacasasvb.pt
Santa Casa da Misericórdia de Sarzedas	Bairro da Boavista 6000-708 Sarzeda	272 949 490	sarzedasscm@gmail.com
Lar de São Tomás	Serra da Raposa 6000-631 Salgueiro do Campo	272 957 084	lardesaotomas@gmail.com
Cantinho Sereno, LDA	Avenida da Carapalha nº5 r/c esq. 6000-320 Castelo Branco	963 864 166	cantinhosereno@gmail.com











Tabela 50. Capacidade das Instituições de Apoio a Idosos

	SAD		Centro Dia		Centro Convívio		Centro Noite		ERPI	
Instituição/Valência		Capacidade	Utentes	Capacidade	Utentes	Capacidade	Utentes	Capacidade	Utentes	Capacidade
Associação de Desenvolvimento e Apoio Social do Ninho do Açor	20	20	12	20	-	-	-	-	-	-
Associação Tinalhense de Apoio Social de Tinalhas	10	14	0	12	-	-	-	-	20	9
Residencial Sénior - Neves Martins Barata - LDA	-	-	-	-	-	-	-	-	31	46
Lar de S. Roque	1	60	-	-	-	-	-	-	43	43
Equip. Soc. da Santa Casa da Misericórdia de Castelo Branco	53	100	21	30	-	-	-	-	232	255
Centro Social Adriano Godinho	-	-	-	-	-	-	-	-	36	38
Equip. Social do Centro Dia de Lentiscais	20	30	10	26	-	-	-	-	-	-
Centro de Dia de Santo António	-	-	-	-	-	-	-	-	11	16
Centro Social Ribeiro das Perdizes	48	48	-	-	-	-	-	-	-	-
Centro Comunitário João Carlos D'Abrunhosa	-	-	-	-	-	-	-	-	69	69
Centro Social da Taberna Seca	15	16	14	20	-	-	-	-	38	38
Lar Major Rato	39	40	7	10	37	44	-	-	106	115
Equip. Soc. do Centro Social Paroquial de Almaceda	11	46	2	25	-	-	-	-	32	32
Centro de Dia de Benquerenças	23	25	11	15	-	-	-	-	-	-
Centro Social Paroquial da Freguesia de Cebolais de Cima	46	46	16	16	-	-	-	-	41	40
Centro de Dia de São Silvestre de Escalos de Baixo	11	6	0	10	-	-	-	-	51	51
Centro de Dia Santa Margarida da Mata	-	-	20	20		-	-	-	-	-
Centro de Dia de São Pedro	21	23	22	25	13	20	-	-	-	-
Centro de Dia da Lousa	18	19	18	28	-	-		-	-	-
Equip. Social da Associação de Apoio Social de Freixial do Campo	14	14	30	30	-	-	-	-	24	24
Centro Social Amigos da Lardosa	22	33	10	40	-	-	-	-	33	33
Equip. Soc. do Centro de Dia e Social de São Bento	24	27	14	20	-	-	19	19		-
Centro Social Nossa Senhora das Neves de Malpica do Tejo	16	30	5	30	-	-	-	-	20	20
Centro Social São João Baptista de Monforte da Beira	18	20	6	30	-	-	-	-		-











Centro de Dia de São Sebastião de Sobral do Campo	7	7	15	30	-	-	-	-	-	-
Centro Social dos Beneméritos da Póvoa de Rio de Moinhos	2	30	14	30	-	-	-	-	31	31
Centro Social de Santo André	29	45	12	30	-	-	-	-	-	-
Centro Social de Salgueiro do Campo	10	13	18	20	-	-	-	-	-	-
Santa Casa da Misericórdia de São Vicente da Beira	36	45	-	-	-	-	-	-	22	39
Santa Casa da Misericórdia de Sarzedas	16	27	9	25		-	-	-	31	31
Lar de São Tomás	-	-	-	-	-	-	-	-	38	38
Cantinho Sereno, LDA	23	40	-	-	-	-	-	-	-	-







### 3.7. Pobreza e Exclusão Social

# AMATO LUSITANO - ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO

Tabela 51. Identificação da Associação Amato Lusitano



Desenvolvimento

**Presidente:** Arnaldo Braz

#### Morada (Sede):

Rua da Fonte Nova, Nº 1, Quinta da Fonte Nova,

R/C Dto. 6000 - 167 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis: 9h00- 12h30 / 14h00 -

17h30

Tlf.: 272 325 126

E-mail: geral@amatolusitano-ad.pt

Página Web: https://www.amatolusitano-ad.pt/

Facebook: <a href="https://www.facebook.com/amatolusitano">https://www.facebook.com/amatolusitano</a>

#### Sobre

A Amato Lusitano – Associação de Desenvolvimento (ALAD) é uma Associação privada sem fins lucrativos que iniciou a sua atividade em 1998, tendo sido constituída para prestar respostas de integradas e geradoras de autonomia às necessidades identificadas pelos grupos mais vulneráveis na sequência da identificação de vários problemas sociais e situações de risco existentes no concelho de Castelo Branco, promovendo a sua inclusão social, igualdade de oportunidades e de género e não-discriminação.

Assume uma visão e missão assentes no respeito pela igualdade e defesa dos direitos humanos para desenvolver respostas de inclusão social articuladas e orientadas para o desenvolvimento das competências dos grupos de maior risco e vulnerabilidade, através da sua valorização pessoal, familiar, social e profissional, envolvendo a comunidade na resposta e na prevenção face às problemáticas identificadas. Assim atua-se no desenvolvimento da sua capacitação, geradora de competências de resiliência e de autonomia como compromisso estratégico de atuação.

A Amato Lusitano procura na sua ação diária promover os valores da Economia Social, com o desenvolvimento de iniciativas promotoras da Igualdade de Oportunidades, de empreendedorismo e inovação social, promoção do envelhecimento ativo e de aprendizagem ao longo da vida e a sustentabilidade do envelhecimento.







# Respostas/Equipamentos Sociais

Tabela 52. Respostas/Equipamentos Sociais da Associação Amato Lusitano

Tabela 52. Respostas/Equipamentos Sociais da Associação Amato Lusitano						
Respostas	Área de Intervenção	Enquadramento				
Sociais/Equipamentos	7 ii da da ii ii valigaa	Enquantionic				
Incubadora Social IN de Castelo Branco	do centro regional para a dinamização do ecossistema de inovação e empreendedorismo social de impacto de Castelo Branco, impulsionando ideias, projetos e negócios sociais que promovam soluções inovadoras	A Incubadora Social IN de Castelo Branco, é uma Iniciativa de Inovação e Empreendedorismo Social (IIES), promovida ALAD e os seus investidores sociais, Câmara Municipal de Castelo Branco e Fundação EDP. Esta iniciativa é promovida no âmbito do programa CENTRO2030 - Programa Regional do Centro 2021-2027, do aviso Centros para o Empreendedorismo de Impacto da Portugal Inovação Social, com o financiamento do Portugal 2030 e cofinanciado pela União Europeia, no âmbito do Fundo Social Europeu Mais.				
EAVD   Estrutura de Atendimento, Acompanhamento e Apoio Especializado a Vítimas de Violência Doméstica e Violência de Género	Atendimento e acompanhamento das vítimas de violência doméstica no território da CIM Beira Baixa: Castelo Branco, Idanha-a-Nova, Oleiros, Penamacor, Proença-a-Nova, Sertã, Vila de Rei e Vila Velha de Ródão.	O acompanhamento às vítimas de violência doméstica, assenta numa intervenção, pontual ou sistemática, e integrada nas áreas do apoio psicossocial e de informação jurídica e, sempre que necessário, na elaboração de um plano individual de intervenção, em consonância com o pedido da vítima e a dinâmica abusiva. O acompanhamento comtempla também a elaboração de um plano de segurança da vítima e é efetivado mediante iniciativa da própria ou por indicação de outras entidades garantindo desta forma uma intervenção integrada com as diversas entidades parceiras. É também realizada a avaliação e intervenção psicológica às crianças e jovens no âmbito da valência especializada RAP   Resposta de Apoio Psicológico.				
CAEVVD-CB   Centro de Acolhimento de Emergência para Vítimas de Violência Doméstica	O CAEVVD-CB destina-se a vítimas de violência doméstica e/os/as filhos/as menores ou maiores com deficiência na sua	O CAEVVD-CB é um espaço de acolhimento de emergência para a promoção de estratégias de proteção das vítimas de violência doméstica e dos/as seus/suas filhos/as menores ou maiores com deficiência na sua dependência, com abrangência a nível nacional, no qual estas podem permanecer em segurança até à elaboração do seu plano de segurança a médio-longo prazo, assegurando o acompanhamento e proporcionando as condições necessárias ao seu bem-estar físico e psicológico, dando cumprimento ao disposto na legislação aplicável (Decreto Regulamentar nº2/2018 de 24 de Janeiro). A intervenção visa, o reencaminhamento para outra resposta social que se revele mais adequada, ou para uma casa abrigo.				











PLIN II – Português Língua de Integração	Beneficiários/as de Asilo, a residir	O PLIN tem como principal objetivo a integração e participação ativa na sociedade portuguesa de Nacionais de Países Estrangeiros, através de cursos de língua e cultura portuguesa.
Nós com os Outros – Programa Escolhas	Crianças e jovens em situação de vulnerabilidade socioeconómica.	O projeto Nós com os Outros, integrado no Programa Escolhas – 9ª Geração, procura intervir junto de crianças e jovens, dos 6 aos 25 anos, residentes no concelho de Castelo Branco. A incidência deste projeto destina-se essencialmente à intervenção junto de crianças migrantes (de 1ª geração ou descendentes), refugiados/as ou jovens das comunidades ciganas, que se encontrem em risco aumentado de adesão a percursos de exclusão social e, no extremo, criminalidade (problemática identificada como central do projeto).
Contrato Local de Desenvolvimento Social (CLDS 5G)	para a infância  Eixo 3: Promover a autonomia, envelhecimento ativo e longevidade  Eixo 4: Desenvolvimento social, capacitação comunitária e intervenção em contextos de emergência social e de cenários de exceção	Os CLDS são uma iniciativa criada pelo Governo de Portugal, cujo objetivo principal é promover a coesão social e combater a exclusão em comunidades que enfrentam dificuldades socioeconómicas. Esses programas são implementados a nível local, em parceria com instituições da sociedade civil, autarquias e outros atores relevantes, visando melhorar as condições de vida das populações em situação de vulnerabilidade.
Centro de Acolhimento Temporário (CAT) para Requerentes de Asilo de Castelo Branco	sem-abrigo, acompanhados/as ou	Visa promover o respeito pelos direitos de Requerentes de Asilo e demais interessados/as; assegurar a divulgação e o cumprimento das regras de funcionamento do CAT para Requerentes de Asilo de Castelo Branco, garantindo os seus direitos.











	dependência ou outra identificada legalmente.	
CLAIM   Centro Local de Apoio à Integração de Migrantes de Castelo Branco	Garantir a integração social de migrantes, promovendo uma migração legal no concelho de Castelo Branco, mobilizando a participação ativa de parceiros locais e regionais e da sociedade em geral, de acordo com a lei da imigração em vigor.	O CLAIM é um gabinete/espaço de acolhimento, informação e apoio que tem como missão apoiar todo o processo de acolhimento e integração de pessoas migrantes da região de Castelo Branco, articulando com as diversas estruturas locais, e promovendo a interculturalidade a nível local. O projeto conta com uma equipa especializada e pluridisciplinar, que intervém em diferentes áreas, por forma a complementar e solidificar o processo de integração da comunidade migrante na sociedade de acolhimento.
Gabinete de Inserção Profissional (GIP)	Apoiar pessoas em situação de desemprego na definição ou desenvolvimento do seu percurso de inserção no mercado de trabalho.	Os GIP têm por objetivo apoiar jovens e adultos desempregados/as na definição ou desenvolvimento do seu percurso de inserção no mercado de trabalho, em parceria com o Centro de Emprego. Assim, o GIP presta apoio na orientação profissional e escolar das pessoas desempregadas ou pessoas à procura do 1º Emprego (subsidiadas e não subsidiadas).
Banco de Tempo	O projeto comunitário "Banco de Tempo " surgiu em Castelo Branco, como uma ideia inovadora, para responder às necessidades de conciliação entre a vida pessoal, social e profissional.	Toda a gente tem algo a dar e a receber. Este é o lema que está presente na atividade diária do Banco de Tempo, um projeto gerido pela Amato Lusitano – Associação de Desenvolvimento e coordenado a nível nacional pela Associação de Carácter Social e Cultural - Graal. A atividade baseia-se na troca de serviços, sendo o pagamento dos mesmos, feito único e exclusivamente em tempo.

### **Equipamentos ALAD:**

# UNIVERSIDADE SÉNIOR ALBICASTRENSE

Tabela 53. Identificação da USALBI



Morada (Sede): Praça 25 de Abril n.º 9 6000-279 Castelo

Branco

Funcionamento: Dias úteis, 9:00 - 12:30 / 14:00-17:30

Tlf.: 272 326 119

**E-mail:** secretariausalbi@amatolusitano-ad.pt

#### **Sobre**

A Universidade Sénior Albicastrense (USALBI) foi constituída sob o patrocínio da Câmara Municipal e integrada na Amato Lusitano - Associação de Desenvolvimento, com o objetivo de promover o envelhecimento ativo com qualidade de vida junto dos











#### Albicastrenses.

A aprendizagem assume-se como uma dimensão fundamental para se envelhecer de forma saudável e harmoniosa, do ponto de vista biopsicossocial e a oferta formativa da USALBI permite cumprir esse objetivo, pois o conjunto das várias disciplinas vai de encontro às aspirações dos alunos. Atualmente conta com um corpo docente de 55 professores, maioritariamente voluntários e cerca de 1327 alunos.

Para além da sede em Castelo Branco, atualmente a USALBI possui também polos em dezasseis freguesias: Alcains, Almaceda; Cebolais de Cima Retaxo; Escalos de Baixo/ Mata, Escalos de Cima e Lousa; Freixial do Campo e Juncal do Campo; Lardosa; Louriçal do Campo; Malpica do Tejo; Monforte da Beira; Póvoa de Rio de Moinhos e Cafede; Santo André das Tojeiras; Salgueiro do Campo; São Vicente da Beira; Sarzedas; Tinalhas.

# CÁRITAS INTERPAROQUIAL DE CASTELO BRANCO

**Tabela 54.** Identificação da Cáritas Interparoquial de Castelo Branco

Cáritas

Interparoquial
Castelo Branco

Morada (Sede): Rua Vaz Preto, n.º 35

6000-237 Castelo Branco

**Funcionamento:** Dias úteis, 9:00 – 13:00 / 14:30-17:30

**Tlf.:** 272 346 587 / 960 464 670

E-mail: gascaritas@sapo.pt

Presidente:

Maria de Fátima Santos

#### Sobre

A Cáritas Interparoquial de Castelo Branco (CICB) é um organismo da Igreja Católica que, baseando a sua atuação no voluntariado cristão, visa a promoção e defesa da dignidade humana e a coordenação da partilha de bens, através da solidariedade social, tentando desta forma dar o seu contributo para a resposta da sociedade às mais diversas necessidades da comunidade em que está inserida.

A CICB toma a seu cuidado os mais desfavorecidos, sem outra distinção que não seja a da sua condição de necessitado, não olhando a diferenças de religião, culturais ou étnicas, tentando atender às situações mais graves de pobreza e exclusão social.

A CICB tem como objetivo a assistência em situações de emergência social. Atua na promoção social, tendo por base o reforço da autonomia pessoal, o desenvolvimento solidário, integral e personalizado, e, ainda, a transformação social, principalmente nos domínios das relações sociais, dos valores e da defesa e preservação do ambiente. Aposta na reciclagem e na economia circular, contribuindo assim, para a criação de uma comunidade mais verde e sustentável. Tal como nos recorda o Papa Francisco, «não podemos permanecer indiferentes diante das exigências da justiça, do bem-estar das











pessoas e do cuidado da nossa casa comum» - um convite a unirmos esforços não só pelo planeta, mas pelas pessoas que vivem em situação de grande vulnerabilidade.

Desta forma, a CICB propõe-se a identificar os problemas sociais, a apoiar na criação e funcionamento da ação social das paróquias, intervir socialmente na prevenção e solução de problemas de pobreza, apoiar em situações de imigração e exclusão social e contribuir para a transformação social através do desenvolvimento solidário.

Através da sua ação, a CICB proporciona acompanhamento social e psicológico; apoio prioritário em bens materiais e de primeira necessidade; entrega de refeições ao domicílio; ajuda personalizada nas vertentes social e psicológica; trabalho em rede e parcerias com órgãos de poder local e com entidades privadas, bem como desenvolve projetos que visam a participação dos jovens em ações de voluntariado.

A CICB tem vindo a desempenhar um papel muito importante no apoio às pessoas e /ou famílias mais carenciadas do concelho de Castelo Branco através dos distintos apoios que presta, reafirmando assim, o seu compromisso ético e ambiental, contribuindo para um futuro mais sustentável, solidário e aberto a toda a comunidade.

## **Respostas Sociais**

Tabela 55. Respostas Sociais da Cáritas Interparoquial de Castelo Branco			
Respostas Sociais	Área de Intervenção	Enquadramento	
1. Programa de Emergência Alimentar – Cantinas Sociais	beneficiários/as com ausência temporária de rendimentos, famílias monoparentais, passantes ou sem abrigo, indivíduos toxicodependentes e alcoólicos em recuperação e beneficiários/as com doença física ou psíquica que impossibilite ou dificulte a	É um programa promovido pelo Instituto da Segurança Social, tendo como objetivo apoiar beneficiários/as com ausência temporária de rendimentos, famílias monoparentais, passantes ou sem abrigo, indivíduos toxicodependentes e alcoólicos em recuperação e beneficiários/as com doença física ou psíquica que impossibilite ou dificulte a confeção de refeições. A confeção das refeições é assegurada pela APPACDM, sendo que a CICB assegura a distribuição das refeições de segunda-feira a sábado ao domicílio dos/as beneficiários/as. Esta distribuição é realizada por voluntários/as da instituição, com a ajuda de um motorista e de uma carrinha cedida pela Câmara Municipal de Castelo Branco.	
2. Apoio de Bens Alimentares e Não Alimentares	l situação de vulnerabilidade	Apoio de bens alimentar e bens não alimentares, como roupa, calçado, loiças, mobiliário, eletrodomésticos, entre outros.	
3. PESSOAS 2030 – Combate à Privação Material	Indivíduos e/ou as famílias em situação de vulnerabilidade social	A CICB é entidade coordenadora/mediadora na distribuição deste programa, financiado pela União Europeia. Este programa tem como principal objetivo auxiliar os indivíduos e/ou família que se encontrem em situação de carência económica, através do apoio no acesso a bens alimentares e/ou bens de primeira necessidade. Este programa	











		anoja ag/ag hanofiajárjag/ag atrayás da diatribujaão direta au indireta
		apoia os/as beneficiários/as através da distribuição direta ou indireta – cartões sociais.
		É um programa solidário que pertence à associação Dignitude, da
4 Programa Abam	Indivíduos e/ou famílias em	qual a CICB é entidade parceira. Este é um programa de
4. Programa Abem –	situação de carência	comparticipação de medicamentos que apoia os/as beneficiários/as
Dignitude	económica que cumpram os	em situação de carência económica, auxiliando-os no acesso aos
	requisitos deste programa	medicamentos de que necessitam, desde que sejam elegíveis para
	requisites deste programa	tal.
	Indivíduos e/ou famílias em	
5. Banco de	situação de carência	Doação de medicamentos a beneficiários/as em situação de carência
Medicamentos	económica	económica, mediante a apresentação de prescrição médica.
	Indivíduos e/ou famílias em	Identificação e acompanhamento de indivíduos e famílias que se
6. Gabinete de Ação	situação de vulnerabilidade	encontrem em situação de vulnerabilidade social. É realizado um
Social e Psicológico		encaminhamento e orientação para as respostas sociais existentes
	300idi	na cidade de Castelo Branco.
		Acompanhamento das famílias sinalizadas, dentro e fora da
7.	Indivíduos e/ou famílias em	instituição (ao domicílio), de forma regular e continuada, por forma a
Acompanhamento a	situação de vulnerabilidade	detalhar o seu diagnóstico social e encaminhar para as respostas
Famílias	social	sociais necessárias. Elaboração dos respetivos relatórios para
		apreciação do Gabinete de Ação Social.
	Indivíduos que se encontrem	Realização de visitas domiciliárias aos/às utentes em situação de
8. Visitas de	em isolamento ou exclusão	exclusão e isolamento social, no sentido de transmitir apoio moral e
Conforto	social	espiritual, bem como dinamizar atividades de lazer, promovendo o
		combate ao isolamento.
		Disponibilização, mediante empréstimo, de ajudas técnicas à
9. Ajudas Técnicas	Comunidade em geral	comunidade em geral. A CICB apoia os/as beneficiários/as em
		equipamentos como coletes ortopédicos, cadeiras de rodas, cadeiras
		de banho, camas articuladas, entre outras.
		Apoio no acesso a bens e serviços, a indivíduos e famílias em
10. Apoio no	Indivíduos e/ou famílias em	situação de vulnerabilidade social, através do pagamento direto às
Acesso a Bens e	situação de vulnerabilidade	respetivas entidades. Estes apoios incluem, o pagamento da renda
Serviços	social	da habitação, água, eletricidade, gás, consultas médicas, apoio
		escolar, entre outros.











# CÁRITAS PAROQUIAL DE ALCAINS

Tabela 56. Identificação da Cáritas Paroquial de Alcains

Morada (Sede): Rua do Saco, Nº 2- Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Alcains

6005 - Alcains

Funcionamento: 2ª,5ª e Sábados

Tlf.: 966 102 197

E-mail: caritalcains@gmail.com

Presidente: João Reis

A Cáritas Paroquial de Alcains é uma expressão local da missão solidária da Igreja Católica, integrada na rede da Cáritas Diocesana de Portalegre-Castelo Branco. Inserida na comunidade de Alcains, esta organização tem como principal objetivo apoiar pessoas e famílias em situação de vulnerabilidade social, promovendo a dignidade humana e o espírito de solidariedade cristã.

A sua ação passa por prestar apoio social, alimentar, apoio em vestuário, de aconselhamento, entre outros apoios diversos, e, sempre que possível, a promoção de projetos que incentivem a inclusão e a autonomia dos beneficiários. Atualmente presta apoio aos cidadãos de Alcains e freguesias limítrofes, apoiando cerca de 50 famílias (148 pessoas).

# DELEGAÇÃO DE CASTELO BRANCO DA CRUZ VERMELHA PORTUGUESA

Tabela 57. Identificação da Cruz Vermelha Portuguesa – Castelo Branco

Cruz Vermelha
Portuguesa | CASTELO BRANCO

Morada (Sede): Largo de São João, nº 1

6000-103 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 9h00-12h30 / 13h30-

18h00

Tlf.: 272 342 394 / 939846918

E-mail: dcastelobranco@cruzvermelha.org.pt

Página Web: <a href="http://castelobranco.cruzvermelha.pt">http://castelobranco.cruzvermelha.pt</a>

#### Sobre

Presidente:

João Belém

A Delegação de Castelo Branco da Cruz Vermelha Portuguesa é uma entidade humanitária de referência na região, dedicada à prestação de apoio social, saúde, formação e resposta a emergências. Integrada na estrutura nacional da Cruz Vermelha Portuguesa, que tem como missão prestar assistência humanitária e social, em especial











aos mais vulneráveis, contribuindo para a defesa, da saúde e dignidade humana (Artigo 5º, Decreto-lei nº 281/2007, 7 de agosto), esta delegação atua de forma próxima junto das comunidades locais, com especial atenção às populações mais vulneráveis.

Entre os seus principais serviços destacam-se o apoio social, transporte de vítimas violência doméstica, trafico de seres humanos e emergências sociais, doentes não urgentes, refugiados e o apoio a eventos, como consta na tabela 58.

# **Respostas Sociais**

Tabela 58. Respostas Socias da Cruz Vermelha de Castelo Branco

Respostas Sociais	Socias da Cruz Vermelha de 0 Área de Intervenção	Enquadramento Enquadramento		
	Atendimento Social	Apoio a pessoas e famílias na prevenção e/ou resolução/atenuação de problemas geradores ou gerados por situações de exclusão social e em situações de vulnerabilidade.		
- Apoio Social	Ajuda Alimentar	Distribuição mensal, semanal, pontual ou em situação de emergência social de géneros alimentares a famílias ou indivíduos em situação de carência alimentar.		
	Ajuda roupa/vestuário e outra	Distribuição pontual ou em situação de emergência social, a famílias ou indivíduos em situação de carência, de vestuário e outra (ex.: roupa de cama).		
	Ajudas Técnicas	Aluguer de camas articuladas e cadeiras de rodas.		
<ul> <li>TVVD (Transporte de Vítima de Violência Doméstica);</li> <li>TES (Transporte de Emergência Social);</li> <li>TSH (Transporte de trafico de Seres Humanos).</li> </ul>	Vítimas Violência Doméstica, trafico de seres humanos e emergências sociais.	Mediante pedido á Delegação pela SALOP/CN a CVP procede ao transporte das vítimas para as entidades competentes.		
- Transporte de Doentes não urgentes	Transporte de doentes.	Mediante pedido através da plataforma SGTD e por particulares		
- Transporte de refugiados	Transporte de refugiados	Mediante pedido da SALOP/CN que receciona pedidos de transportes das entidades competentes.		
- Apoio a eventos	Socorrismo	Mediante solicitação de entidades presta esta Delegação apoio a eventos Lúdico desportivos e culturais com equipas de socorristas formados e credenciados.		











# EXÉRCITO DE SALVAÇÃO - CORPO DE CASTELO BRANCO

Tabela 59. Identificação do Exército da Salvação



Oficial Dirigente Salatiel Xavier

#### Morada (Sede):

Rua do Príncipe Perfeito, nº 7

6000-264 Castelo Branco

Funcionamento: 3ª feira a 6ªfeira, 10h-13h / 15h-18h

Tlf.: 272 342 167/ 924 369 528

E-mail: castelobranco@exercitosalvacao.pt
Página Web: http://www.exercitodesalvacao.pt

#### Sobre

O Corpo de Castelo Branco do Exército de Salvação surgiu no ano de 2004, com os primeiros Oficiais, os Majores Pedro e Rosa Neves que se depararam com um grupo acolhedor que apoiou, de imediato, a implantação do Exército de Salvação.

Ao longo dos anos, o Exército de Salvação tem colaborado com as outras denominações cristãs na cidade, mas também possui protocolos de apoio social, nomeadamente com o Banco Alimentar. Para além disso, a entidade proporciona também apoio de vestuário, para as pessoas e famílias mais desfavorecidas e possui um Bazar Solidário que consiste num espaço que conta com uma vasta diversidade de vestuário, calçado e outros artigos, novos ou seminovos, a preços acessíveis, cuja compra contribui para o desenvolvimento da obra social do Exército de Salvação em Castelo Branco.

O Exército de Salvação de Castelo Branco tem duas medidas em vigor, nomeadamente:

- Ação Social/Apoio Alimentar Atendimento e acompanhamento de pessoas e famílias em situação de vulnerabilidade e exclusão social, de emergência social e rendimento social de inserção.
- Tardes Musicais/ Aulas de Iniciação Musical Destinam-se a crianças entre 6 a 12 anos e representam uma abordagem pedagógica fundamental para o desenvolvimento integral das crianças. Nesta faixa etária, a música atua como uma ferramenta de estímulo e aprendizagem em múltiplas áreas, promovendo o crescimento cognitivo, social, emocional e motor.











# Rede Europeia Anti-Pobreza EAPN Portugal (Núcleo Distrital de Castelo Branco)

Tabela 60. Identificação da Rede Europeia Anti-Pobreza



Morada (Sede): Edifício do IPDJ / Rua Drº

Francisco José Palmeiro 6000 – 230 Castelo Branco

Funcionamento:

Tlf.: 272 328 333

E-mail: castelobranco@eapn.pt

Página web: https://www.eapn.pt/territorios/castelo-

branco/

Presidente da Mesa do Conselho Geral - Frederico Reis

#### Sobre

A EAPN - European Anti-Poverty Network (Rede Europeia Anti-Pobreza) é a maior rede europeia de redes nacionais, regionais e locais de ONGs, bem como de Organizações Europeias ativas na luta contra a pobreza. Foi Fundada em 1990, em Bruxelas e está atualmente representada em 31 países, tendo sido criada em Portugal em 17 de dezembro de 1991. A EAPN Portugal é uma organização, reconhecida como Associação de Solidariedade Social, de âmbito nacional, obtendo em 1995 o estatuto de Organização Não Governamental para o Desenvolvimento. A ação da EAPN Portugal, sediada no Porto, estende-se a todo o país através de 18 Núcleos Distritais e 1 Núcleo no Funchal, na Região Autónoma da Madeira.

O Núcleo de Castelo Branco tem vindo ao longo dos últimos anos, a ter um papel importante no que diz respeito ao combate à pobreza e à exclusão social, na identificação dos problemas e na concretização de ações convergentes para a superação dos mesmos e na prevenção de novas situações de pobreza e exclusão social. Tem como objetivo fulcral promover o *empowerment* dos cidadãos em situação mais carenciada, através da sua capacitação e da criação de condições necessárias para o exercício de uma cidadania ativa por parte destes grupos. A comunidade cigana do concelho, sendo na sua grande maioria composta por indivíduos/as em situação mais frágil, é um dos públicos alvo desta entidade, tendo vindo a ser desenvolvidas no concelho de Castelo Branco, pela EAPN diversas ações que vão ao encontro da integração da comunidade de etnia cigana, reforçando a participação cívica e o envolvimento com os restantes membros da sociedade civil. Neste seguimento, esta entidade criou o conselho local de cidadãos de Castelo Branco, composto por cidadãos/ãs com características heterogéneas, ao nível da idade, cultura, sexo, sendo











uma grande percentagem destes membros pertencentes à etnia cigana, sendo habitualmente desenvolvidas diversas ações e projetos com este grupo.

# REDE BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME - DELEGAÇÃO DE CASTELO BRANCO

Tabela 61. Identificação do Banco Alimentar Contra a Fome



Morada:

Zona Industrial, Rua J, Lote 14 6000-459 Castelo Branco

Tlf.: 936 498 944

E-mail: ba.castelobranco@bancoalimentar.pt

Página web:

https://www.bancoalimentar.pt/bancos/castelo-branco/

**Presidente:** Joaquim Silva

#### Sobre

Em 23 de fevereiro de 1999 foi constituída a Federação Portuguesa dos Bancos Alimentares Contra a Fome, que conta atualmente com 21 Bancos Alimentares em atividade, espalhados pelo Continente e Ilhas, criando assim uma rede de combate ao desperdício e de ajuda aos mais necessitados.

O objetivo principal do Banco Alimentar é a luta contra o desperdício, aproveitando excedentes alimentares, em boas condições de consumo, para os levar a quem tem carências alimentares, mobilizando pessoas e empresas, que a título voluntário, se associam a esta causa, de modo a que todos possam ver assegurado o direito alimentação.

A ajuda alimentar é efetuada através de cabazes de produtos alimentares entregues às famílias; refeições confecionadas, servidas nos lares, creches, ATL, ou outros centros; distribuídas na rua aos sem abrigo; entregues ao domicílio; etc.

O trabalho voluntário no Banco Alimentar passa, essencialmente, por um trabalho de armazém e pela participação nas campanhas de recolha de alimentos.

O Banco alimentar não proporciona um apoio direto à população, pelo que apenas distribui os alimentos que angaria, através de contribuições monetárias ou dos donativos que se obtém das campanhas de angariação de bens alimentares, realizadas nas superfícies comerciais. Neste âmbito, o Banco Alimentar de cada delegação partilha a totalidade dos bens que recebe com as instituições de apoio social locais, por ele











apoiado, que depois farão essa respetiva distribuição pelas pessoas e famílias necessitadas.

# 3.8. Reinserção Social

# APARTAMENTO DE REINSERÇÃO SOCIAL DE CASTELO BRANCO - PROJETO HOMEM

Tabela 62. Identificação do Projeto Homem

Morada (Sede): Rua dos Oleiros, Nº 45

6000-206 Castelo Branco

Funcionamento: Todos os Dias

Tlf.: 272 329 941

E-mail: projectohomem.abt@gmail.com

Página Web: https://csiabt.pt/

Presidente: Padre António Castanheiro

#### Sobre

Após a restauração de uma casa doada à Paróquia, mais uma valência do Centro entrou em funcionamento, especificamente destinada a toxicodependentes. Foi em julho de 1997. Mais tarde, iniciou-se a construção de uma Comunidade Terapêutica de raiz que, em 2024, dava apoio a 35 utentes (CSIABT, 2024).

Após conclusão do tratamento de recuperação de toxicodependentes, são encaminhados para os 2 Apartamentos de Reinserção Social, que a Instituição tem em funcionamento, em instalações próprias. Um Apartamento em Castelo Branco com a capacidade para apoiar 9 utentes e outro em Ponte de Sôr com a capacidade para apoiar 10 utentes, em 2024 (CSIABT, 2024).

Os técnicos trabalham em horário laboral das 9h às 17h e a psicóloga das 15h às 18h30.

# Respostas/Equipamentos Sociais

Tabela 63. Respostas/Equipamentos Sociais do Projeto Homem

Equipamentos Sociais	N.º Utentes	Capacidade	
Apartamento de Reinserção Social	8	10	

Fonte: Carta Social, 2025











# DIREÇÃO GERAL DE REINSERÇÃO E SERVIÇOS PRISIONAIS - EQUIPA BEIRA SUL

Morada (Sede): Rua da Granja, 1 a 7

6000-169 Castelo Branco

Tabela 64. Identificação DGRSP



Serviços Prisionais TIf.: 272 330 670

E-mail preencher formulário online

Responsável: João Gonçalves

## Sobre

A Direção Geral de Reinserção e Serviços Prisionais tem por missão (artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 215 de 2012, de 28 de setembro) o desenvolvimento de políticas de prevenção criminal, de execução das penas e medidas de reinserção social e a gestão articulada e complementar dos sistemas tutelar educativo e prisional, assegurando condições que promovem a dignidade humana e contribuem para a manutenção da ordem e da paz social.

A DGRSP dispõe de unidades orgânicas cujas atribuições se centram na execução de penas e medidas, no âmbito penal e tutelar educativo, correspondentes a serviços centrais e a serviços descentrados, sendo estes constituídos por estabelecimentos prisionais, delegações regionais de reinserção, que integram as equipas de reinserção social, equipas de vigilância eletrónica e centros educativos.

A área operativa de intervenção da Equipa Beira Sul abrange os seguintes concelhos do distrito de Castelo Branco: Belmonte, Castelo Branco, Covilhã, Fundão, Idanha-a-Nova, Oleiros, Penamacor, Proença-a-Nova, Vila Velha de Ródão, Sertã e Vila de Rei. Compete à DGRSP:

- ♣ Prestar assessoria técnica aos tribunais, em processos penais e tutelares educativos, no âmbito do apoio à tomada de decisão;
- ♣ Executar penas e medidas privativas da liberdade, orientando a intervenção para a reinserção do agente de crime na sociedade, preparando-o para conduzir a sua vida de modo socialmente responsável, sem cometer crimes;
- ♣ Executar penas e medidas na comunidade aplicadas a adultos, promovendo a reparação à sociedade e às vítimas bem como a reinserção social dos agentes de crime e a prevenção da reincidência;
- Executar medidas tutelares educativas;
- 🖶 Gerir o sistema nacional prisional: garantindo a proteção de bens jurídicos e a











defesa da sociedade e, simultaneamente, a organização da segurança e a manutenção da ordem e disciplina nos estabelecimentos prisionais, a gestão da população prisional e o controlo dos reclusos no exterior; assegurando o respeito pelos direitos humanos dos reclusos, sobretudo no que diz respeito às condições de alimentação adequadas, cuidados de saúde física e mental, atividades educativas/formativas, laborais, socioculturais e desportivas e a inclusão em programas e atividades orientados para a reabilitação criminal;

- Gerir o sistema nacional de vigilância eletrónica, promovendo a aproximação do indivíduo ao meio;
- ♣ Gerir a rede nacional de centros educativos, contribuindo para a segurança pública e para o respeito pelos direitos humanos dos jovens a cumprir medida de internamento.

## 3.9. Saúde

A Unidade Local de Saúde de Castelo Branco, entidade pública empresarial (ULSCB, E.P.E.) é uma instituição pública que presta cuidados de saúde à população da região Centro de Portugal, abrangendo o concelho de Castelo Branco e mais seis concelhos circundantes. A ULSCB, E.P.E. tem por objeto principal a prestação de cuidados de saúde de qualidade a todos os cidadãos, visando o bem-estar da comunidade respondendo às suas necessidades de saúde, promovendo também a prevenção e a educação para a saúde.

A ULSCB, E. P. E., é constituída por unidades funcionais, serviços e departamentos de atividade clínica no âmbito hospitalar, complementares de diagnóstico e terapêutica e de apoio (Hospital Amato Lusitano) e por unidades funcionais de prestação de cuidados de saúde primários distribuídos pelo concelho de Castelo Branco, tal como se pode verificar no organograma 1.











Hospital Amato Lusitano

Organograma 1. Composição da ULSCB, E.P.E. no concelho de Castelo Branco



- Unidade de Cuidados na Comunidade de Castelo Branco
- Unidade de Saúde Pública de Castelo Branco
- Serviços Assistenciais Partilhados da Unidade Local de Saúde de Castelo Branco
- Unidade de Cuidados de Saúde Personalizados de Alcains
- Unidade de Cuidados de Saúde Personalizados de Castelo Branco
- Unidade de Saúde Familiar Amatus
- Unidade de Saúde Familiar Receber e Cuidar
- Unidade de Saúde Familiar Beira Saúde
- Centro de Diagnóstico Pneumológico Consulta Respiratória na Comunidade
- Equipa Coordenadora Local da Beira Interior Sul
- Serviço de Atendimento a Utentes sem Médico

# 10. Segurança

# POLÍCIA DE SEGURANÇA PÚBLICA - COMANDO DISTRITAL DE CASTELO BRANCO

Tabela 65. Identificação da PSP – Comando Distrital de Castelo Branco

POLÍCIA SEGURANCA PÚBLICA	Morada (Sede): Estr. do Montalvão 2, 6000-050 Castelo Branco Funcionamento: Todos os dias, 00h-24h. Tlf.: 272 038 900 E-mail: cpcbranco@psp.pt	
Super Intendente: Rafael Marques	Página Web: https://www.psp.pt/Pages/homePage.aspx	

#### Sobre

A Polícia de Segurança Pública (PSP) é uma força de segurança, com natureza de











serviço público e dotada de autonomia administrativa.

A PSP está organizada hierarquicamente em todos os níveis da sua estrutura, estando o pessoal com funções policiais sujeito à hierarquia de comando e o pessoal sem funções policiais sujeito às regras gerais de hierarquia da função pública.

A segurança é a base da liberdade, portanto, é crucial assegurar a liberdade de circulação dos cidadãos em toda a cidade, erradicar as áreas tidas como "perigosas" e oferecer aos habitantes um sentimento de segurança.

A PSP tem por missão assegurar que as normas e as decisões políticas estejam em conformidade com os princípios do Estado de Direito; garantir a segurança interna e os direitos dos cidadãos, nos termos da Constituição e da lei.

A PSP conta com alguns programas de proximidade, de âmbito social:

- ♣ Apoio 65 Idosos em Segurança: A ação policial junto da população idosa, inserida num contexto preventivo, é efetivada quer através da realização de ações de sensibilização, onde são prestados vários conselhos de segurança, quer através de visitas domiciliárias com avaliação, sinalização, acompanhamento e encaminhamento dos idosos, para instituições de apoio social, quer ainda mediante o reforço do policiamento dos locais habitualmente frequentados por idosos.
- ♣ Escola Segura: O Programa "Escola Segura" é um programa de âmbito nacional que inclui todos os estabelecimentos de ensino não superior, públicos, privados e cooperativos. O PES visa garantir a segurança do meio escolar e a sua área envolvente, prevenindo comportamentos de risco e reduzindo os atos geradores de insegurança em meio escolar, atribuindo competências às Forças de segurança.
- ♣ Modelo Integrado de Policiamento de Proximidade: As Equipas de Proximidade e de Apoio à Vítima, fazem parte do Modelo Integrado de Policiamento de Proximidade e são responsáveis pela segurança e policiamento de proximidade em cada sector da área de responsabilidade das respetivas subunidades policiais e, de acordo com o diagnóstico de segurança efetuado em cada Unidade de Policia, pela prevenção e vigilância em áreas comerciais, vigilância em áreas residenciais maioritariamente habitadas por cidadãos idosos, prevenção da violência doméstica, apoio às vítimas de crime e acompanhamento pós-vitimação, identificação de problemas que possam interferir com a segurança dos cidadãos e deteção de cifras negras.
- ♣ Significativo azul: O Programa Significativo Azul constitui um programa único de abrangência nacional, cuja finalidade passa pela promoção de relações de parceria de âmbito regional e local, visando a diminuição de crimes sobre e por











pessoas com deficiência intelectual e/ou multideficiência e simultaneamente, o aumento do sentimento de segurança de cada um dos visados.

♣ Comunicar em segurança: O Programa Comunicar em Segurança resulta de uma parceria entre a PSP a MEO e a Fundação Altice que promove uma cultura de segurança direcionada para a utilização correta, das novas tecnologias por parte dos jovens, sensibilizando-os para os perigos e riscos da internet.

Entre os diversos Comandos Territoriais da PSP, existe o Comando Distrital de Castelo Branco. O Comando Distrital de Castelo Branco da Polícia PSP é a estrutura responsável pela segurança pública no distrito de Castelo Branco e a sua missão decorre em conformidade com as diretrizes da PSP a nível nacional.

#### **GUARDA NACIONAL REPUBLICANA**

Tabela 66. Identificação da GNR - Posto Territorial de Castelo Branco

ACIONAL ACIONA

GNR - Posto Territorial de Castelo Branco

Morada (Sede): Av. Cidade de Zhuhai 167RC,

6000-077 Castelo Branco

Funcionamento: Todos os dias, 00h-24h.

Tlf.: 272 340 900

E-mail: ct.ctb@gnr.pt

Coronel: Página Web:

Luís Patrício https://www.gnr.pt/MVC\_GNR/UnEnderecos/Details/20050000

#### Sobre

A Guarda Nacional Republicana (GNR) é uma força de segurança de natureza militar, constituída por militares organizados num corpo especial de tropas e dotada de autonomia administrativa, com jurisdição em todo o território nacional e no mar territorial. A GNR é a única entidade de segurança que possui características e estruturas militares, atuando como uma instituição chave entre as Forças Armadas e as Polícias, além dos Serviços de Segurança.

A GNR exerce as típicas missões policiais, mas não só, porque decorre da sua missão, a atribuição de missões militares no âmbito da defesa nacional, em cooperação com as Forças Armadas.

Alguns Programas Especiais, de âmbito social, em curso na GNR são os seguintes:

- Programa Escola Segura;
- Programa Apoio 65 Idosos em Segurança;
- ♣ Verão Seguro Chave Direta: É um projeto do Ministério da Administração Interna que procura assegurar a proteção das casas dos cidadãos que estão de











- férias, durante o intervalo de 15 de junho a 15 de setembro, através ações de patrulhamento nas mesmas enquanto os proprietários estão ausentes.
- ♣ Programa Farmácia Segura: O projeto visa estabelecer um ambiente seguro que reduza os perigos enfrentados, tanto por profissionais como pelos utentes de farmácias, que estão 24 horas de serviço, muitas vezes em zonas bastante isoladas.

## Algumas iniciativas de âmbito social desenvolvidas pela GNR:

- Projeto Investigação e Apoio a Vítimas Específicas;
- Programa de Apoio a Pessoas com Deficiência;

#### Outras iniciativas desenvolvidas em parceria com outras Entidades:

- Parcerias Locais;
- Segurança em Meio Rural;
- Programa Internet Mais Segura;
- ♣ Programa Rumo Seguro: é uma iniciativa criada em colaboração com a AMAZE e Alzheimer Portugal, cujo foco principal é proporcionar à pessoa portadora de Alzheimer de um reencaminhamento rápido e seguro para sua família;
- ♣ Projeto AAL4ALL: O Projeto AAL4ALL é um projeto financiado que tem como objetivo de desenvolver e implementar tecnologias e serviços que apoiem a população sénior, no que diz respeito aos cuidados de saúde e bem-estar;
- Linha Saúde 24.

Dentro do Comando Territorial de Castelo Branco, existem vários destacamentos. O Destacamento Territorial de Castelo Branco é constituído pelos Postos Territoriais expostos na tabela 67.

Tabela 67. Postos Territoriais da GNR no Concelho de Castelo Branco

Posto	Morada	Telefone
Posto Territorial de Alcains	Urbanização de São Domingos, Rua João dos Santos, nº 1 e, 3, 6005-000 Alcains	272 900 060
Posto Territorial de Cebolais de Cima	Rua do Monte, nº 57 6000-500 Cebolais de Cima	272 989 181
Posto Territorial de Mata	Rua Nova da Escola, nº 40 6005-250 Mata	272 467 146
GNR- Posto Territorial de Malpica do Tejo	R. de São Bento 6000-560 Malpica do Tejo	272 913 128
Posto Territorial de São Vicente da Beira	Bairro Santo António 6000-270 São Vicente da Beira	272 487 211











Posto Territorial de Tinalhas

Rua Visconde de Tinalhas, nº 6
6000-740 Castelo Branco

272 437 114

## 3.11. Voluntariado

#### LIGA DOS AMIGOS DO HOSPITAL

Tabela 68. Identificação da Liga dos Amigos do Hospital



Presidente:

João Carlos Oliveira

Morada (Sede): Avenida Pedro Álvares Cabral, 6000-085

Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis das 09:00 às 12:30 e das 14:00

às 17:30

**Tlf.:** 272 000 272

E-mail: enf.calmeida@gmail.com

Página Web: https://www.ulscb.min-saude.pt/cidadao/mais-

saude/liga-dos-amigos/

Facebook: <a href="https://www.facebook.com/people/Liga-dos-">https://www.facebook.com/people/Liga-dos-</a>

Amigos-do-Hospital-Amato-Lusitano/100071238986056/

#### Sobre

A Liga dos Amigos do Hospital é uma Associação de direito privado, sem fins lucrativos fundada no dia 15 de maio de 1996. Os seus objetivos é a implementação da solidariedade e ajuda aos doentes, promovendo a colaboração da Comunidade e as suas instituições, no seu bem-estar, nível de saúde e promoção cultural. Esta colaboração é articulada com os Órgãos de Gestão e Conselho de Administração da ULSCB.

# LIGA PORTUGUESA CONTRA O CANCRO - NÚCLEO REGIONAL CENTRO

Tabela 69. Identificação da Liga Portuguesa Contra o Cancro – Núcleo Regional Centro



Morada (Sede): Rua dos Ferreiros, nº 71 r/chão Dt, 6000-

204 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis das 09:00 às 12:30 e das

14:00 às 17:00 **Tif.:** 272 092 570

E-mail: nucleocentro@ligacontracancro.pt

Página Web: <a href="https://www.ligacontracancro.pt/nucleo-">https://www.ligacontracancro.pt/nucleo-</a>

regional-do-centro/











Responsável:	Facebook:
Maria Irene Almeida	https://www.facebook.com/ligacontracancrocentro/

#### **Sobre**

A Liga Portuguesa Contra o Cancro assume-se como uma entidade de referência nacional no apoio ao doente oncológico e família, promoção da saúde, na prevenção do cancro e no estímulo à formação e investigação em oncologia.

A delegação da Liga Portuguesa contra o Cancro em Castelo Branco possui dois movimentos de voluntariado, o Movimento Vencer e Viver e o Voluntariado Entre-Ajuda que prestam serviços de suporte emocional e têm como responsável a voluntária Deolinda Bastos. Para além disso, conta também com um Grupo de Voluntariado Comunitário, que se encontra sem responsável de momento.

# 3.12. Serviços

# CÂMARA MUNICIPAL DE CASTELO BRANCO

Tabela 70. Identificação da CMCB

	Morada (Sede): Praça do Município – 6000-458 Castelo
	Branco
	Funcionamento: Dias úteis: 09:00-12:00 e das 14:00-
	17:30 (Atend. ao público: Dias úteis: 09:00-12:00 e
Câmara Municipal CASTELO	das 14:00-16:30)
BRANCO	Tlf.: 272 330 330
	E-mail: camara@cm-castelobranco.pt
Presidente:	Página Web: https://www.cm-castelobranco.pt/
Leopoldo Rodrigues	Facebook:
	https://www.facebook.com/municipiocastelobranco/

#### Sobre

A Câmara Municipal de Castelo Branco (CMCB) é o órgão autárquico desde concelho e tem por missão definir e executar políticas tendo em vista a defesa dos interesses e satisfação das necessidades da população local.

A CMCB tem uma preocupação com o desenvolvimento e a coesão social do território e, neste sentido, desenvolve uma política social apoiada na adoção e desenvolvimento de medidas que visam apoiar os Munícipes nas questões relacionadas com o combate à pobreza e à exclusão social.

Simultaneamente, procura-se atenuar as desigualdades entre as pessoas e garantir que











os estratos sociais mais desfavorecidos possam beneficiar dos recursos e dos serviços disponíveis na comunidade tendo em vista a melhoria da sua qualidade de vida, uma efetiva inserção social e a tendencial igualdade de oportunidades. Neste sentido, dispõe de um conjunto de programas sociais que visam dar resposta às necessidades dos munícipes (tabela 71).

Tabela 71. Programas Sociais da CMCB					
Nome do Programa	Descrição	Link da Web			
Habitação Social	Assenta na atribuição de habitação própria e permanente do arrendatário e de todos os membros do seu agregado familiar, sendo que a atribuição das habitações ocorre após avaliação diagnóstica do agregado familiar.	https://www.cm- castelobranco.pt/municipe/areas- de-acao/acao-social/habitacao- social/			
Habitar Castelo Branco Solidário	Programa Municipal de Apoio à Realização de Obras em Habitações Degradadas, que visa apoiar agregados familiares carenciados, para a realização de obras nas respetivas habitações, que restaurem as condições de segurança e de conforto.	https://www.cm- castelobranco.pt/municipe/areas- de-acao/habitacao/habitar- castelo-branco-solidario/			
Habitar Castelo Branco	Programa Municipal de Apoio à Realização de Obras em Habitações Degradadas, que visa dinamizar a reabilitação de prédios urbanos, com uso eminentemente habitacional, propriedade de pessoas individuais, na área do Município, cuja construção tenha sido concluída há pelo menos 30 anos, e que necessitem de intervenções que lhes confiram adequadas características de desempenho e de segurança.	https://www.cm- castelobranco.pt/municipe/areas- de-acao/habitacao/habitar- castelo-branco/			
Programa de comparticipação de medicamentos	Prevê a atribuição de uma comparticipação a pessoas com idade igual ou superior a 65 anos, mais desfavorecidas económica e socialmente, ao nível das suas despesas com medicamentos.  Promovem atividades de horticultura e	https://www.cm- castelobranco.pt/municipe/areas- de-acao/acao-social/programa- de-comparticipacao-de- medicamentos/			
Hortas Sociais	Promovem atividades de horticultura e floricultura em modo de produção biológica, a qual impede o uso de pesticidas e fertilizantes químicos sintéticos.  Este espaço constitui um apoio à subsistência das famílias e um complemento para a economia familiar, aspeto fundamental para	https://www.cm- castelobranco.pt/municipe/areas- de-acao/acao-social/hortas- sociais/			











famílias desfavorecidas e com baixos	
rendimentos, proporcionando-lhes, ainda, o	
acesso a uma alimentação mais diversificada	
e saudável.	

#### Rede Social

A Rede Social é uma plataforma de articulação de diferentes parceiros públicos e privados que assenta no trabalho de parceria alargada, efetiva e dinâmica e visa o planeamento estratégico da intervenção social local, envolvendo diversos atores sociais, procurando contribuir para a erradicação da pobreza e da exclusão social e, logo, para o desenvolvimento social local.

A Rede Social tem plataformas de planeamento e coordenação da intervenção social a nível dos concelhos (Conselhos Locais de Ação Social - CLAS) e das freguesias (Comissões Sociais de Freguesias – CSF), que possibilitam definir e acompanhar a política social, potenciando a eficácia das medidas de intervenção, e incentivando a mais-valia das relações de cooperação e de parceria entre entidades particulares sem fins lucrativos e organismos públicos que trabalham no domínio da ação social, de forma a articularem entre si e com o governo a respetiva atuação, com vista à erradicação ou atenuação da pobreza e exclusão social e a promoção do Desenvolvimento Local, tendo ainda em conta a Estratégia Nacional de Desenvolvimento Sustentável.

O Núcleo Executivo do CLAS, é atualmente composto por 7 entidades. No que concerne ao Plenário, este é atualmente constituído pelas seguintes 81 entidades (incluindo as entidades que constituem o Núcleo Executivo).

# Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social

Tabela 72. Identificação do SAAS

Morada (Sede): Rua Cadetes de Toledo, lote 5 R/C,

6000-156 Castelo Branco

Funcionamento: Dias úteis, 09:00-12:30 e 14:00 -17:30 (o atendimento é realizado por

marcação).

**Tlf.:** 272 330 100 / 967 112 281 **E-mail:** saas@cm-castelobranco.pt

Página Web: https://www.cm-castelobranco.pt/municipe/areas-de-acao/acao-social/saas/

Coordenadora: Carla Lopes











#### Sobre

O Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social (SAAS) do Município de Castelo Branco decorre da transferência de competências para os órgãos municipais e para as entidades intermunicipais, no domínio da Ação Social operada pelo Decreto-Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto.

De acordo com este diploma, são transferidas para os municípios diversas competências, nas quais se inclui o SAAS de pessoas e famílias em situação de vulnerabilidade e exclusão social.

Este serviço passou a ser assegurado pela Camara Municipal, através da Divisão de Desenvolvimento Social, desde o dia 3 de abril de 2023, sendo a intervenção técnica do SAAS assegurada por uma equipa multidisciplinar composta por 4 Técnicos Superiores, uma coordenadora do Núcleo Local de Inserção e uma coordenadora de Serviço Local. O SAAS do Município de Castelo Branco assenta num modelo de organização de trabalho em rede, que tem por base uma lógica de intervenção articulada e integrada com as várias entidades que localmente prestam serviços no âmbito da ação socia. Para o sucesso do SAAS contribui o trabalho da sua equipa técnica bem como a colaboração e empenho de todos os parceiros locais.

## Objetivos do SAAS são:

- ♣ Informar, aconselhar e encaminhar para respostas, serviços ou prestações sociais adequadas a cada situação, em articulação com os competentes serviços e organismos da administração pública;
- Apoiar em situações de vulnerabilidade social;
- Prevenir situações de pobreza e de exclusão social;
- Contribuir para a aquisição e ou fortalecimento das competências das pessoas e famílias, promovendo a sua autonomia e potenciando as redes de suporte familiar e social;
- Assegurar o acompanhamento social do percurso de inserção social;
- Mobilizar os recursos da comunidade adequados à progressiva autonomia pessoal, social e profissional.

#### Respostas/Equipamentos Sociais

São prestadas pela equipa do SAAS dois tipos de respostas, por um lado o atendimento social para pessoas que não estão a receber qualquer tipo de prestação social, em situação de vulnerabilidade e exclusão social, bem como de emergência social.

Por outro lado, é também prestada uma resposta de acompanhamento aos/às











beneficiários/as da prestação do Rendimento Social de Inserção, ao nível de acompanhamento do processo de cada beneficiário/a, ao nível do apoio na sua re(integração) pessoal e profissional, no cumprimento do seu respetivo contrato de inserção, sendo que, o valor da prestação do RSI pago a cada beneficiário/a continua a ser da responsabilidade da Segurança Social.

O âmbito territorial de intervenção do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social é o Concelho de Castelo Branco (tabela 73).

Tabela 73. Horários de Atendimentos do Té		
Freguesias	Freguesias Atendimento SAAS	
Alcains	Todas as segundas-feiras	manhã
Almaceda	3ª terça-feira de cada mês	manhã
Benquerenças	1ª e 3ª quarta-feira de cada mês	manhã
UF Cebolais de Cima e Retaxo	3ª quarta-feira de cada mês	tarde
UF Escalos de Baixo e Mata	1ª e 3ª segunda-feira de cada mês	tarde
UF Escalos de Cima e Lousa	2ª e 4ª segunda-feira de cada mês	tarde
UF Freixial do Campo e Juncal	4ª quinta-feira de cada mês	tarde
Lardosa	2ª e 4ª terça-feira de cada mês	manhã
Louriçal do Campo	2ª e 4ª terça-feira de cada mês	tarde
Malpica do Tejo	1ª terça-feira de cada mês	tarde
Monforte da Beira	1ª terça-feira de cada mês	manhã
UF Ninho do Açor e Sobral do Campo	1ª quarta-feira de cada mês	tarde
Tinalhas	2ª e 4ª quarta-feira de cada mês	tarde
Sarzedas	1ª e 3ª quinta-feira de cada mês	manhã
Santo André das Tojeiras	1ª e 3ª quinta-feira de cada mês	tarde
São Vicente da Beira	2ª e 4ª quinta-feira de cada mês	manhã
Salgueiro do Campo	2ª e 4ª quinta-feira de cada mês	manhã
UF Póvoa de Rio Moinhos e Cafede	2ª quinta-feira de cada mês (Caféde)  3ª terça-feira de cada mês (Póvoa de Rio de Moinhos)	tarde

# Projeto Radar Social

O Município de Castelo Branco viu aprovada a sua candidatura no âmbito do investimento RE-C03-i01 - Nova Geração de Equipamentos e Respostas Sociais, financiada pelo Plano de Recuperação e Resiliência, onde surge a medida Radar Social











- Criação de Equipas para Projeto-Piloto.

Neste sentido, o Projeto Radar Social deu início a 3 de fevereiro de 2025, tendo como objetivos identificar situações de vulnerabilidade social, através de um trabalho em parceria e cooperação com as entidades da Rede Social do concelho, bem como georreferenciar recursos, respostas e soluções, promovendo a participação e a sustentabilidade do território, com término previsto para 31 de março de 2026.

A equipa técnica responsável pela implementação do projeto é constituída por duas assistentes sociais, uma psicóloga e um sociólogo.

## Serviços Municipalizados de Castelo Branco

Os Serviços Municipalizados de Castelo Branco são responsáveis por assegurar o contínuo e eficiente abastecimento de água para consumo humano, drenagem e tratamento eficaz das águas pluviais e efluentes domésticos, recolha seletiva de resíduos urbanos e serviços de limpeza urbana.

Os Serviços Municipalizados aplicam de forma automática, conforme previsto no Decreto-Lei n.º 147/2017 de 5 de dezembro, a Tarifa Social de Água, aos clientes que se encontrem em situação de carência económica.

A atribuição da respetiva tarifa é efetuada com base na resposta dada por esta entidade. São elegíveis para beneficiar da Tarifa Social as pessoas singulares com contrato de fornecimento de serviços de águas que beneficiem de:

- Complemento solidário para idosos;
- Rendimento social de inserção;
- Subsídio social de desemprego;
- Abono de família:
- Pensão social de invalidez;
- Pensão social de velhice.

E os clientes cujo agregado familiar tenha um rendimento anual igual ou inferior a (euro) 5 808, acrescido de 50 % por cada elemento do agregado familiar que não aufira qualquer rendimento, até ao máximo de 10, ainda que não beneficie de qualquer prestação social.

### > ALBIGEC

A ALBIGEC foi constituída por deliberação da Câmara Municipal de Castelo Branco com o propósito principal de proceder à gestão e dinamização dos equipamentos e infraestruturas pertencentes ao município de Castelo Branco nas áreas cultural, social,











desportiva, recreativa e de lazer, podendo exercer, acessoriamente, outras atividades relacionadas com o seu objeto, designadamente na realização de eventos.

## INSTITUTO PORTUGUÊS DO DESPORTO E JUVENTUDE

Tabela 74. Identificação do IPDJ

INSTITUTO PORTUGUÊS DO **DESPORTO** E **JUVENTUDE**, I. P. Morada (Sede): Rua Dr. Francisco José Palmeiro,

6000-230 Castelo Branco

Funcionamento: Todos os dias úteis no horário das

09:30 às 17:30 Tlf.: 272 348 000

E-mail: mailcbranco@ipdj.pt

Página Web: <a href="https://ipdj.gov.pt/castelo-branco">https://ipdj.gov.pt/castelo-branco</a>
Facebook: <a href="https://www.facebook.com/IPDJip">https://www.facebook.com/IPDJip</a>

Diretora Regional: Catarina Durão

#### Sobre

O Instituto Português do Desporto e Juventude, I.P. (IPDJ) tem por missão a execução de uma política integrada e descentralizada para as áreas do desporto e da juventude, em estreita colaboração com entes públicos e privados, designadamente com organismos desportivos, associações juvenis, estudantis e autarquias locais.

De igual modo, o IPDJ visa dinamizar o apoio ao associativismo, ao voluntariado e promoção da cidadania, à ocupação de tempos livres, à educação não formal, à informação e à mobilidade geográfica dos jovens em Portugal e no estrangeiro. Propõese, ainda, revitalizar o turismo jovem, em particular no que respeita à rede de Pousadas da Juventude e ao Cartão Jovem, de modo a incrementar a mobilidade, com ganhos de eficiência e economia.

Ao nível dos principais serviços prestados são:

- Aconselhamento: Apoio técnico às Associações;
- Auditório;
- Balcão de atendimento;
- Salas de formação;
- Salas para reuniões;
- Sessões | Ética no desporto;
- Sessões | Navegação segura e responsável na Internet.











## Juntas de Freguesia

#### JUNTA DE FREGUESIA DE CASTELO BRANCO

Tabela 75. Identificação da Junta de Freguesia de Castelo Branco

Morada (Sede): Largo do Espírito Santo, nº41-42 -

6000-105 Castelo Branco

Funcionamento: De Segunda a Sexta-Feira: 8:30 às

12:30 e das 14:00 às 17:00

Tlf.: 272 343 430

**E-mail**: geral@jf-castelobranco.pt Página Web: <a href="https://jf-castelobranco.pt/">https://jf-castelobranco.pt/</a>

https://www.facebook.com/p/Freguesia-Facebook:

Castelo-Branco-100064782754165/?locale=pt\_PT



# Presidente:

José Pires

## Sobre

A Junta de Freguesia de Castelo Branco, procura promover a proximidade com a comunidade que compõe a freguesia de modo a conhecer os seus problemas, necessidades e anseios para que de forma sustentada e eficaz os possa resolver, satisfazer e realizar. Entre os diversos serviços que dispõe, conta também com alguns apoios à população, nomeadamente:

#### Apoios:

- Cartão Jovem Municipal: é uma iniciativa que concede aos jovens munícipes, dos 12 aos 29 anos (inclusive), um conjunto alargado de vantagens que promovem a mobilidade e a aquisição de serviços em áreas como o turismo, o desporto, a ocupação de tempos livres, as tecnologias de informação, entre outras.
- Fundo de Emergência Social: Consiste na atribuição de um apoio financeiro, excecional e temporário a quem se encontre numa situação de carência económica e social resultante de doença, invalidez, rutura familiar, desemprego entre outras situações.
- Emissão de atestados de residências (migrantes).

Tabela 76 Identificação das Juntas de Freguesia do Concelho de Castelo Branco

Junta	Presidente	Morada	Funcionamento	Telefone	Email
Alcains	Milena Santos	Largo de Santo António, nº26, 6005-015 Alcains	Dias úteis - 9:00 às 17:00	272 906 820	geral@jt-alcains.pt











Almaceda	José Custódio	Largo Professor José Lopes Machaz 6000-001 Almaceda	Dias úteis - 09:00 às 16:00	272 726 225	jfalmaceda@gmail.
Benquerenças	João Neves	Bairro do Ribanceiro nº20, 6000- 020 Benquerenças	Dias úteis - 09:00 às 17:30	272 998 279 / 932 555 009	freguesiabenquere ncas@gmail.com
Lardosa	José Dâmaso	Rua da Alverca, 6005-193 Lardosa	Dias úteis - 09:00 às 17:30	272 447 503	j.f.lardosa@gmail.c om
Louriçal do Campo	Pedro Serra	Rua Drº José Ramos Preto, nº2, 6005-210 Louriçal do Campo	Dias úteis - 09:30 às 17:30	272 419 363	jfreg.louricalcampo .@sapo.pt
Malpica do Tejo	Jorge Diogo	Largo da Praça, nº6, 6000-560 Malpica do Tejo	Dias úteis - 09:00 às 17:00	272 913 002	jfmalpicadotejo@g mail.com
Monforte da Beira	João Ramos	Rua Casa do Povo, s/n, 6000- 580 Monforte da Beira	De segunda a Sexta-feira: 13:00 às 17:00 – Quinta- Feira: 09:00 – 13:00	272 924 338	freguesiamonforted abeira@gmail.com
Salgueiro do Campo	Sandra Lucas	Rua do Adro, nº1, 6000-631 Salgueiro do Campo	Dias úteis - 09:00 às 12:30	272 957 081	freguesiasalgueiro docampo@gmail.c om
Santo André das Tojeiras	Luís Andrade	Rua Padre Manuel J. Rodrigues, s/n, 6000-656 Santo André das Tojeiras	De Segunda a Sexta-Feira: 08:00 às 12:00 e 14:00 às 17:00	272 949 337	jfsatojeiras@gmail. com
São Vicente da Beira	João Goulão	Praça Doutor Hipólito Raposo, 6005-270 São Vicente da Beira	Dias úteis - 09:00 às 16:30	272 487 117	jfsvbeira@mail.tele pac.pt
Sarzedas	Celeste Rodrigues	Estrada Nacional 233, 6000-708 Sarzedas	Dias úteis - 09:00 às 17:30	272 947 333	junta.sarzedas@sa po.pt
Tinalhas	José Dé	Largo Filarmónica, s/n, 6000-740 Tinalhas	Quinta-Feira das 18:00 às 20:00	272 437 113	tinalhas@jftinalhas .pt
União de Freguesia de Cebolais de Cima e Retaxo	Severino Vaz	Rua do Outeiro, nº83, 6000-500 Cebolais de Cima	Dias úteis – 9:00 às 17h00	272 998 356	geral@jf- cebolaisdecimareta xo.pt
União de Freguesias de Escalos de Baixo	António Antunes	Avenida Engenheiro Duarte Pacheco 17, 6005-150 Escalos de Baixo	Dias úteis - 09:00 às 17:30	272 467 108	escalosbaixo.mata @sapo.pt
e Mata		Rua da Fonte, 6005-250 Mata	Dias úteis - 09:00 às 17:30	272 467 670	- © заро.рі
União de Freguesias		Estrada Nacional 233, 6005-170 Escalos de Cima	Dias úteis - 09:00 às 17:30	272 425 825	ii wata a a a la a da aire
de Escalos de Cima e Lousa	João Baltazar	Rua Nossa Senhora dos Altos Céus, 82 6005-232, Lousa		272 425 279	juntaescalosdecim a@sapo.pt
União de Freguesias de Freixial do Campo e Juncal do Campo		Rua da Fonte Nova, s/n, 6000- 521 Freixial do Campo	4ªFeira das 19:30 às 20:30	272 959 402	jffreixialjuncal@sap
	Perquilhas	Rua 28 de Maio 6000-548 Juncal do Campo	2ªFeira das 19:30 às 20:30	212 303 402	o.pt
União de Freguesias de Ninho do Açor e Sobral do Campo	António Marcelino	Rua de S.Sebastião, 6000-730 Sobral do Campo	Segunda a Sexta- feira: 09:00 às 12:30 e das 14:00 às 17:30	272 437 896	junta.ninho.sobral @hotmail.com
	Ana Sofia Pereira	Largo do Andro, 6000-610 Póvoa de Rio de Moinhos	Dias úteis - 09:00- 13:00	272 437 134	geral@povoarmec afede.pt









União de Freguesias de Póvoa de Rio de Moinho e Caféde

Rua da Bela Vista, 6000-030 Caféde De 2<sup>a</sup>f a 5<sup>a</sup>f das 14h às 17h

272 431 151



As farmácias no concelho de Castelo Branco desempenham um papel essencial na promoção da saúde e bem-estar da população local, oferecendo não só medicamentos, mas também aconselhamento especializado e serviços de saúde complementares. Distribuídas de forma estratégica por todo o concelho, as farmácias são pontos de acesso próximos e acessíveis para os cidadãos, permitindo-lhes resolver questões de saúde de forma eficiente e personalizada.

O concelho dispõe de uma rede de 18 farmácias distribuídas pela cidade e freguesias como costa na tabela 77.

Tabela 77. Listagem das Farmácias do Concelho de Castelo Branco

Farmácias	Morada	Funcionamento	Telefone
Grave	Rua de Santo António nº69, 6000-180 Castelo Branco De 2'		272 344 532
Ferrer	Praça Rei D.José nº14-16, 6000-118 Castelo Branco	De 2ªf a Sáb. das 09:00 às 19:00	272 324 362
Galeno	Avenida da Liberdade, nº61, 6005-150 Escalos de Baixo	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 467 692
Morgado Duarte	Avenida General Humberto Delgado, nº55 6000-081 Castelo Branco	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 341 465
Nuno Álvares	Avenida 1º de Maio, nº83 6000-086 Castelo Branco	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 341 445 / 912 721 208
Pereira Rebelo	Rua Senhora de Mércules, nº19, 6000-280 Castelo Branco    De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00		272 346 845
Reis	Rua Dr. João Mourato Grave, 156 – r/chão, 6000-241 Castelo Branco	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 325 991
Salavessa	Avenida da Carapalha, lote 37 nº38, 6000-320 Castelo Branco	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 322 457
Tanara Castelo Branco	Rua Prof. Dr Faria de Vasconcelos, nº16 r/chão Drt, 6000-266 Castelo Branco	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 20:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 949 358
Tanara Estação	Avenida Nuno Álvares nº2B, 6000-083 Castelo Branco	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 20:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 346 132
Tanara Forúm Castelo Branco	Avenida Prof. Dr Egas Moniz 901, Fórum Castelo Branco, lojas 0.24 e 0.25, 6000-901 Castelo Branco	De 2 <sup>a</sup> f a Domingo das 10:00 – 22:00	272 346 357











Vitta	Centro Comercial Alegro, Ioja 15, 6000-459 Castelo Branco	De 2 <sup>a</sup> f a Domingo das 10:00 – 22:00	272 337 296
Vaz Pereira	Estrada Nacional nº112, 20, 6000-631 Salgueiro do Campo	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:30 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 959 300
Nacional	Estrada de Santo António, 10-A, 6005-009 Alcains	De 2 <sup>a</sup> f a 6 <sup>a</sup> f das 09:00 – 19:30 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 906 134
Marques Francisco	Estrada Nacional nº352, 6005-270, São Vicente da Beira	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 20:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 487 648
Lucas	Largo dos Olivais, nº66, 6005-193, Lardosa	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:30 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 447 288
Gardunha	Avenida General Carmona, 6005-210 Louriçal do Campo	De 2ªf a 6ªf das 09:00 – 19:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 419 166
Cabarrão	Rua do Outeiro, nº126, 6000- 500 Cebolais de Cima	De 2 <sup>a</sup> f a 6 <sup>a</sup> f das 09:00 – 19:00 / Sáb. das 09:00 às 13:00	272 998 193

# **Outros Serviços**

Tabela 78. Listagem de Outros Serviços

Tabela 78. Listagem de Outros Serviços						
Serviço	Morada	Funcionamento	Telefone	Email		
Instituto da Segurança Social – Centro Distrital de Castelo Branco	Rua da Carapalha nº2, 6000-320 Castelo Branco	Dias úteis - 09:00 às 16:00	300 502 502	cdsscastelobranco@ seg-social.pt		
IEFP de Castelo Branco – Instituto de Emprego e Formação Profissional	Avenida Pedro Alvares Cabral 6ºA 6000-084 Castelo Branco	Dias úteis - 09:00 às 17:00	272 093 870	se.castelobranco@ie fp.pt		
IEFP – Centro de Formação Profissional de Castelo Branco	Rua D – Zona Industrial, Apartado 1037, 6001-997 Castelo Branco	Dias úteis - 09:00 às 16:00	272 093 800	sfp.castelobranco@i efp.pt		
Lojas AIMA - Castelo Branco	Rua Prof. Dr. Faria de Vasconcelos, 6 R/C, 6000- 266 Castelo Branco	Dias úteis 10:00-11:00 e 14:00-15:00 (Informações e entrega de Títulos de Residência e documentos)	217 115 000	geral@aima.gov.pt		
Tribunal Judicial de Castelo Branco	Alameda da Liberdade, 6000-074 Castelo Branco	Dias úteis - 09:00- 12:30 e das 13:30- 16:00	272 340 570	cbranco.ministeriopu blico@tribunais.org.p t		
ACT – Centro Local da Beira Interior da Autoridade das Condições para o Trabalho	Avenida Nuno Álvares, nº 24 6000-083 Castelo Branco	Dias úteis - 09:30- 12:00 e das 14:00- 17:00	272 340 530	cl.beira.interior@act. gov.pt		
Direção das Finanças de Castelo Branco	Rua do Bairro da Mina, 6000-170 Castelo Branco	Dias úteis - 09:00- 13:00 e das 14:00- 17:00	272 241 310	dfcastelobranco@at. gov.pt		
Finanças de Castelo Branco 1ª	R. Cardeal da Mota 4, 6000-158 Castelo Branco	Dias úteis - 09:00- 12:30 e das 14:00- 16:30	272 241 310	sf0604@at.gov.pt		
Finanças de Castelo Branco 2ª	Rua Professor Faria de Vasconcelos nº7 r/chão, 6000-266 Castelo Branco	Dias úteis - 09:00- 12:30 e das 14:00- 16:30	272 330 070	sf3794@at.gov.pt		
CTT - Correios de Portugal	Rua da Sé nº30, 6000-999 Castelo Branco	Dias úteis - 09:00 às 18:00	272 340 030 / 210 471 616	-		
Estabelecimento Prisional de Castelo Branco	Travessa de Santo António nº10, 6000-180 Castelo Branco	-	272 323 222	epcbranco@dgrsp.m j.pt		
Loja do Cidadão	Rua do Saibreiro, 6000-197 Castelo Branco	Dias úteis - 9h às 16h	300 003 990			











# Considerações Finais

O Guia de Recursos Regionais e Locais do Município de Castelo Branco, desenvolvido no âmbito do PRS, é uma ferramenta essencial para o mapeamento e integração das instituições e serviços disponíveis no concelho, sendo esta fundamental para a uma atuação mais célere da Equipa do PRS, permitindo verificar as respostas existentes para as várias problemáticas que serão identificadas.

O objetivo do presente Guia é facilitar o acesso de informação acerca dos recursos disponíveis de forma simples e rápida. Ao apresentar informações detalhadas sobre as instituições e serviços de apoio, o guia contribuirá para uma maior eficácia das respostas sociais e para uma melhor coordenação das intervenções ao nível do concelho e das suas freguesias.











# **Bibliografia**

- Diagnóstico Social do Concelho de Castelo Branco, 2022.
- Plano de Desenvolvimento Social/Sustentável do concelho de Castelo Branco, 2023-2025.
- Plano Municipal para a Igualdade e Não Discriminação do Município de Castelo Branco (2021).
- Plano Municipal para a Integração de Migrantes de Castelo Branco 2G.
- Guia de Recursos Social In Castelo Branco, 2018.

## **WEBGRAFIA**

- ← Carta Social, <a href="https://www.cartasocial.pt/inicio">https://www.cartasocial.pt/inicio</a>
- ♣ Direção-Geral de Estatísticas da Educação e Ciência, https://www.dgeec.mec.pt/np4/248/
- Estatísticas do Ensino Básico e Secundário, https://infoescolas.mec.pt/Secundario
- Instituto de Emprego e Formação Profissional, <a href="https://www.iefp.pt/">https://www.iefp.pt/</a>
- Instituto Nacional de Estatística, <a href="http://www.ine.pt">http://www.ine.pt</a>
- Mapa Social, <a href="https://www.mapasocial.pt/#google-vignette">https://www.mapasocial.pt/#google-vignette</a>
- Observatório Nacional da Luta Contra a Pobreza, https://on.eapn.pt/
- Plataforma de Apoio ao Associativismo no Município de Castelo Branco, https://associativismo.cm-castelobranco.pt
- PORDATA, <a href="http://www.pordata.pt/">http://www.pordata.pt/</a>
- Unidade de Cuidados na Comunidade de Castelo Branco, <a href="https://ucccb.pt/">https://ucccb.pt/</a>
- Sites de Entidades Públicas e Privadas do concelho





